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Сессия Верховного Совета СССР
Первая сессия Верховного Совета СССР 

восьмого созыва начала свою работу в Москве 
14 июля.

В Креіиле, в зале заседаний палат Верхов
ного Совета СССР, в 10 часов утра открылось 
заседание Совета Союза. ,

Депутаты и многочисленные гости горячи
ми аплодисментами встретили товарищей 
Л. И. Брежнева, Г. И. Воронова, А. П. Кири
ленко, К. Т. Мазурова, Н. В. Подгорного, 
М. А. Суслова, П. Е. Шелеста, Ю. В. Андро
пова, В. В. Гришина, П. Н. Демичева, Д. А, 
Кунаева, В. В. Щербицкого, И. В. Капитоно
ва, К. Ф. Катушева, Ф. Д. Кулакова, М. С. 
Соломенцева.

По поручению совета старейшин депутат 
И. И. Артоболевский предоставляет слово для 
оті^ытпя сессии одному из старейших депута
тов, первому секретарю правления Союза пи
сателей СССР К. А. Федину.

После выступления К. А. Федина были из
браны председатель Совета Союза и его заме
стители. Председателем Совета Союза едино
гласно избран депутат А. П. Шитиков.

Затем была рассмотрена .повестка дня сес
сии. На сессию выносятся следующие вопросы:

1. Избрание мандатной комиссии Совета 
Союза.

2. Об образовании постоянных 
Совета Союза.

Вер-

Сове-

стники заседания избрали председателем Со
вета Национальностей депутата Я. С, Насрнд- 
динову. Избраны также заместители председа
теля палаты.
• Затем была обсуждена повестка дня сес
сии. На рассмотрение депутатов выносятся 
следующие вопросы;

1. Избрание мандатной комиссии Совета 
Национальностей.

2. Образование постоянных комиссий Сове
та Национальностей.

3. Утверждение указов Президиума 
ховного Совета СССР.

4. Избрание Президиума Верховного 
та СССР.

5. Образование правительства СССР — Со
вета Министров СССР.

6. О проекте. Основ законодательства Союза 
ССР и союзных республик о труде.

Совет Национальностей единогласно утвер
дил повестку дня и порядок рассмотрения воп
росов.

Депутаты избрали мандатную комиссию Со
вета Национальностей в составе 31 человека. 
Председателем комиссии избран депутат 
В. В. Шевченко (Украинская ССР).

На этом первое заседание Совета Нацно- 
па.льностей Верховного Совета СССР закончи
лось.

(ТАСС).
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комиссии

3. Об утверждении указов Президиума Вер
ховного Совета СССР.

4. Избрание Президиума Верховного Совета 
СССР.

5. Образование правительства СССР — Соѵ 
вета Министров СССР.

6. О проекте Основ законодательства Союза 
ССР и союзных респуб.тпк о труде.

Совет Союза единогласно утвердил повест
ку дня и порядок рассмотрения вопросов.

Депутаты избрали мандатную комиссию Со
вета Союза в составе 31 человека. Председа
телем комиссии избран депутат В. Н. Титов 
(Казахская ССР).

На этом первое заседание Совета Союза 
Верховного Совета СССР закрылось.

* *  *

В 12 часов дня в зале заседаний палат Вер
ховного Совета СССР в Кремле началось за
седание Совета Национальностей. Собравшие
ся тепло встретили тпваришей А. Н. Косыги
на, А. Я. Пельше, Д с. Полянского, А. Н. 
Шелепина, П. М. Машерова, В. П, Мжаванад
зе, Ш. Р. Рашидова, Д. Ф. Устинова, Б. Н. 
Пономарева.

По пор5'чению совета старейшин депутат 
А. Е. Корнейчук внес предложение, чтобы сес
сию открыл видный советский ученый депу
тат Д. В. Скобельцын.

После выступления Д. В. Скобельцына уча-
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Перед завершающим этапом

ЗАСЕДАНИЕ 

ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО 

СОВЕТА СССР
в Кремле 13 июля состоялось 

заседание Президиума Вер
ховного Совета СССР. Вел за
седание Председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
СССР Н. В. Подгорный.

На заседании были рассмот
рены вопросы, связанные с 
повесткой дня и порядком  ра
боты первой сессии Верховно
го Совета СССР восьмого со
зыва.

Соответствующие предложе
ния Президиум передал в па
латы Верховного Совета СССР.

Президиум Верховного Со
вета СССР рассмотрел вне
сенный Советом Министров 
СССР и ВЦСПС в Верховный 
Совет СССР проект Основ за
конодательства Союза ССР и 
союзных республик о труде. 
Этот законопроект разрабаты
вался в течение ряда лет с 
участием постоянных ком ис
сий палат Верховного Совета 
СССР. Доработка проекта Ос
нов по поручению Президиу
ма Верховного Совета СССР 
была завершена комиссиями 
законодательных предполо
жений, комиссиями по про
мышленности, транспорту и 
связи, по  строительству и про
мышленности строительных 
материалов, по сельскому хо
зяйству, по здравоохранению и 
социальному обеспечению, по 
торговле и бытовому обслу
живанию, в также комиссиями  
по делам молодежи.

Президиум Верховного Со
вета СССР постановил пере
дать представленный Советом  
Министров СССР на ратифика
цию подписанный в Бухаре
сте 7 июля с. г. Договор о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи м еж ду Со
ю зом  Советских Социалисти
ческих Республик и Социали
стической Республикой Румы
нией на заключение комиссий 
по иностранным делам Совета 
Союза и Совета Национально
стей Верховного Совета СССР, 
после чего рассмотреть его на 
здседании Президиума Вер
ховного Совета СССР.

(ТАСС).
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Минул июнь, и начался 
отсчет дней и недель послед
него полугодия пятилетки. 
Не много времени остается 
до тех пор, когда на слож
ных вычислительных маши
нах, арифмометрах, а то и 
на простых конторских сче
тах экономисты начнут под
бивать итоги года, сопостав
лять, анализировать. А пока 
в статистических бюллете
нях появились цифры, ха
рактеризующие работу мно
гочисленных предприятий II 
хозяйств за шесть истекших 
месяцев.

Подбиты итоги выполне
ния планов производства п 
продажи животноводческой 
продукции государству сов
хозами и колхозами нашей 
области. За шесть месяцев 
ими произведено 13,3 тыся
чи тонн мяса. 89,9 тысячи 
тонн молока, 23.3 миллиона 
штук яиц и 392 центнера 
шерсти. Поступление про
дукции на приемные пункты 
от всех категорий хозяйств, 
включая закуп у населения, 
выглядит следующим. обра
зом: молока поступило мень
ше, чем за первое полуго
дие прошлого года, на 4 ты
сячи тонн, мяса — на 55 
тонн, шерсти — на 16 цент
неров. Яиц закуплено боль
ше на 5,6 миллиона штук.

В текущей пятилетке в 
нашей области заметно уве
личились темпы производст
ва и продажи основных про
дуктов животноводства. Ес
ли в предшествующей пяти
летке (1961 —1965 гг.) на 
приемные пункты поступало 
в среднем за год 24,7 тысй- 
чи тонн мяса (живой вес) и 
98,9 тысячи тонн молока, 
то в этой пятилетке соответ
ственно мяса —- 32,3 тыся
чи тонн и молока — 143.4 
тысячи тонн. Однако не сле
дует обольщаться этими 
средними цифрами. Са.мые 
высокие показатели по жи
вотноводству область имела 
в 1968 году. В 1969 году 
молока и мяса было продано 
уже меньше, а в первом по
лугодии нынешнего—мень
ше, чем за тот же, период 
1969 года. Это весьма тре
вожно, тем более, что сего
дня к сельскому хозяйству 
предъявлены повышенные 
требования.

Развернувшееся по иници
ативе передовых хозяйств 
соревнование за максималь
ное использование благопри
ятных возможностей паст

бищного периода позволило 
в июне несколько сократить 
отставание по производству 
н продаже молока. Если ме
сяц назад в области был 
лишь один район — Перво
майский, где количество 
проданного государству мо
лока превышало прошлогод
ний уровень, то на 1 июля 
хозяйства еще двух райо
нов — Зырянского II Карга- 
сокского — перешагну.ші ру
беж предыдущего года.

, Средний надой от одной ко
ровы по области составил в 
июне 300 килограммов. Это 
на 24 килограмма больше, 
чем было надоено в июне 
1969 года. Однако, если 
взять нарастающий итог за 
шесть месяцев, то каждая 
корова за это время дала 
молока меньше, чем в прош
лом году, на 67 килограм
мов.

Наивысшая продуктив
ность — 1.632 килограмма 
молока на корову — к 1 ию
ля нынешнего года достигну
та _ в хозяйствах Томского 
района. По 1.506 килограм
мов надоили кожевниковцы. 
Нз северных районов наибо
лее высокий надой — 1.394 
килограмма — в Каргасок- 
ском.

Значительно меньше. . чем 
в прош.лом году, надоили 
молока в Вакчарском, Мо.л- 
чанорсн'ом и Чаинском райо
нах. Валовый надой в бак- 
чарскнх хо.зяйствах сокра
тился на 16, а в хозяйствах 
Мо.лчановского и Чаинского 
пайонов — на 12 процентов. 
Намного меньше поош,логод- 
них надои в Александров
ском. Парабельском. Колпа- 
піевском и Тегульдетском ' 
районах.

Лето — наиболее благо
приятный период для увели
чения производства живот
новодческой продукции. 
Причем, увеличения с мпни- 
ма,льными затратами. Там, 
где социалистическое сорев
нование животноводов за по
вышение продуктивности 
скота не Формальное, а цод- 
•пинное, где осуществляется 
весь комплекс мероприятий 
для по.лучения высоких на
доев и. тгтгаесов скота, сдви
ги очевидны.

Инициаторами социали
стического соревнования жи
вотноводов Зырянского рай
она выступили нынче пасту
хи Богословской фермы кол
хоза имени XXII съе.зда 
КПСС И. Сливкин и Ф. Не

годяев. В коллективе этой 
фермы трудятся такие изве
стные мастера машинного 
доения, как делегат III все
союзного съезда колхозни
ков П, К. Ефре.мова, А. Е. 
Чарыкова, О. Е. Кузнецова 
II другие доярки. Сегодня 
суточные надои молока от 
одной коровы на Богослов
ской ферме достигли 16 ки
лограммов. А Нина Кприл- 
■ловна Ефрелюва в нюне по
лучила от каждой из своих 
коров больше чем по полтон
ны молока!

Успешно трудятся живот
новоды Каракольской фер- 
-мы колхоза «Коммунист» 
Аспновского района. Суточ
ные надои от коровы здесь 
превышают 14 килограммов.

Высокой продуктивности 
дойных гуртов добились па
стухи ко.лхоза имени Х.ХІ 
съезда КПСС Кожевийков- 
ского района С. Т. Туркатѳв,
A. А. Чириков. .А. Я. Куха- 
ренко и С. И. Аверкин. На
дои от коров, которых они 
пасут, превысили с начала 
года 2.200 килограммов.

Перечисляя тех, кто сего
дня в числе правофланго
вых, конечно же, нужно 
уполіянуть лидеров област
ного соревнования — доя
рок совхоза «Рыбаловский» 
Томского района. Более ше
стидесяти из них в июне до
или уже по третьей тысяче 
килограммов молока от каж
дой из своих коров. Двенад
цать рыбаловских доярок 
перешагнули рубеж в 2.500 
килограммов.

Среди тех, кто сегодня 
возглавляет списки област
ного соревнования животно
водов, дояр совхоза «Пав-, 
.ловский» Каргасокского рай
она А. П. Расторгуев, скот
ник колхоза имени Ленина 
Кожевниковского района
B. М. Деев, телятницы А. Г. 
Усольцева нз колхоза «Ги
гант» Шегарского района, 
А. В. Савина из колхоза 
имени Фрунзе Зырянского 
района, М. И, Петрова из 
Томского опытно-пронзвод- 
ственногб хозяйства и дру
гие.

Однако отставание кол
лективов многих ферм и хо
зяйств снижает средние по
казатели как по отдельным 
районам, так н в целом по 
области.

Важнейшая задача дня —- 
резкое увеличение производ
ства мяса. Чтобы за корот
кий срок произвести воз

можно больше этой продук
ции, во .многих хо.зяйствах 
взяли курс на развитие наи
более скороспелой отрасли 
мясного скотоводства—сви
новодства. 'Если к концу 
первого полугодия прошлого 
года в колхозах н совхозах 
насчитывалось 80 тысяч сви
ней, то сейчас поголовье воз
росло до ста тысяч. Особен
но много стараний для раз
вития свиноводства прило
жили в хозяйствах Зырян
ского и Кожевниковского 
районов. И как результат, в 
этих двух районах мяса го
сударству продано больше, 
чем в прошло.м году.

Во .многих колхозах и сов
хозах добиваются высоких 
привесов свиней, обеспечи
вают хороший приплод и 
сохранность поросят. В чис
ле тех, кто способствует уве- <■ 
лнчению производства мя
са, ліастера свиноводства; 
М. .Пискарева из колхоза 
имени XXII съезда КПСС 
Кожевниковского района,
k .  Сорокина и В. Сычева 
из колхоза имени Фрунзе 
Зырянского района, Т. Дан
ченко и Л. Безина из совхо
за «Степано'вский» То.мско- 
го района и многие другие.

Однако курс на развитие 
свиноводства взяли не все 
хозяйства, имеющие воз
можность развивать эту от- 
расль. В Чаинском районе 
поголовье на свинофермах 
не только не возросло, но да
же . сократилось. ' .Медленно 
возрастает поголовье в хо. 
зяйствах Шегарского райо
на.

Производство животновод
ческой продукции должно 
.увеличиваться как за счет 
роста продуктивности скота, 
так и за счет увеличения 
его численности на фер.мах. 
Однако в последнее время 
пого.ловье во многих хозяй- 
ства.х не растет. Если коров 
на 1 пю.ля в колхозах и сов
хозах области по сравнению 
с прошлым годом стало на
l ,  5 тысячи больше, то об
щая численность крупного 
рогатого скота в ряде хо
зяйств уменьшилась. В та
ких районах, как Бакчар- 
ский, Колпашевский, Чаин- 
ск'ий и Тегульдетский, даже 
сократилось поголовье дой
ного стада.

За шесть месяцев на фер
мах родилось 44,1 тысячи 
телят. Это на 4,7 тысячи 
больше, чем за соответству
ющий период прошлого года.

И опять же увеличение ие 
повсеместное. В числе райо
нов, где меньше, чем в 
прошло.м году, отелилось ко
ров, — Бакчарский и Кар- 
гасокскнй.

Один из резервсв увеличе
ния продажи мяса — повы-' 
шенне кондиции и веса по
ставляемого государству 
скота. Средний вес одной 
головы крупного рогатого 
скота, поступившей от кол
хозов II совхозов области в 
прие.мные пункты .за шесть 
месяцев, составил 326 кило
граммов. А вот средний вес 
скота, поступившего от хо
зяйств Колпашевского райо
на — лишь 275 килограм
мов.

Июліский Пленум ЦК 
КПСС, приняв решение о 
значите.льных дополнитель
ных ассигнованиях на даль
нейшее развитие сельского 
хозяйства в стране, одновре
менно поставил перед тру
жениками села задачу — 
резко увеличить производст
во продукции полеводства и 
животноводства. В предстоя
щем пятилетии объем капи
таловложений на сельскохо
зяйственное строительство 
в нашей области достигнет 
трехсот ■ миллионов рублей. 
Такого размаха строительст
ва еще не было. Однако есть 
во.зможность уже сейчас, не 
дожидаясь, пока будут по
строены новые мощности, 
увеличить производство про
дуктов животноводства.
• В каждом хозяйстве име
ются неиспользованные ре
зервы повышения надоев 
молока и привесов скота. 
Подножный зеленый корм, 
которого нынче вволю, в со
вокупности с подкормкой 
животных дают во.зможность 
получать значительно боль
ше дешевой продукции. Но 
и благодатным летом эффек
тивность производства мо
жет быть низкой, если не на 
высоте будет организация 
труда на фермах, если со
циалистическое соревнова
ние будет формальным, не 
будет спроса за выполнение 
п.ланов и обязательств.

До конца года остается 
меньше шести месяцев. У 
сельских тружеников есть 
возможность преодолеть от
ставание по производству 
молока и мяса и выполнить 
обязательства, принятые на 
последний год пятилетки. 
И.меннр таков должен быть 
ответ на решения июльского 
Пленума ЦК КПСС.

Ф О Т О Р Е П О Р Т А Ж

I  Шлифовальные круги, 
g как чувствительные ладони, 
S аккуратно и бережно прини- 
а мают сверла. А  их десятки 
а тысяч. Это сверла разной 
І  длины и всевозможной тол- 
I  .щины — от иглы до дпа- 
а метра стакана. И при такой 
1 разнокалиберности точность 
§ обработки каждого сверла 
g определяется сотыми доля- 
S ми миллиметра. Оборудова- 
в нне, производящее самую 
I  массовую продукцию на за- 
I  воде, имеет ювелирную на- 
І  стройку.
S Мастер участка секретарь 
а партийного бюро цеха Борис 
в Иванович Коровин останав- 
I  ливается у агрегата для со- 
5  вмещенного шлифования.
1 .— Как бы ни были со-
5 вершенны станки и техноло- 
а ГИЯ, — говорит он, — есть 
в закономерность: большой
1 размах соревнования іюмо- 
1 гает вскрывать новые ре- 
I зервы. Коллектив нашего 
а цеха на заводе стал иници- 
в атором продления юбилей- 
I  ной ленинской трудовой 
І  вахты до конца года. Кста- 
I  ти, комсомольско-молодеж- 
а пая бригада шлифовщиков 
і  Татьяны Гилевой за отлнч- 
і  ные показатели в честь сто- 
І  летіія В. И. Ленина бы.ла 
а признана лучшей на пред- 
I  приятии,
I  В цехе был проведен кон- 
I  курс среди смен, работаю- 
S ших на станках совмещен- 
і  ного шлифования. Казалось, 
I  что предел производнтель- 
в ности этого I оборудования 
§ уже достигнут, что в ста- 
g бнльном отлаженном ритме 
I  вряд ли можно найти еще 
I  возможности для увеличе- 
I  ния выпуска продукции, 
а Но вот начался десяти- 
і  дневный конкурс, и такие 
I  возможности нашлись. Ес- 
І  ли раньше рабочий не вни- 
I  кал в суть наладки станка, 
§ то теперь стал пристально 
Э изучать все приемы налад- 
Э,чпка с готовностью помочь 
I  ему, чтобы ускорить налад- 
I  ку. Семь часов пятьдесят 
а минут — и ни секунды
fmimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin

больше — стояли ежеднев
но за станками участники 
этого своеобразного сорев
нования. И выяснилось, что 
за это время можно давать 
продукции бо.льше. Четче 
стали все приемы работы, 
размереннее движения.

При условии конкурса' — 
прошлифовать за смену 
1:200 сверл — выработка 
подннма.чась даже до' 1.900 
штук. Это соревнование ста
ло своеобразным золотым 
ключиком, который помог 
открыть богатую кладовую 
резервов.

Длійінымн рядами вытя
нулись по цеху автоматы и 
полуавтоматы, шлифующие, 
затачивающие, маркирую
щие сверла. Они трудятся 
безостановочно, и в этом 
заслуга нйладчнков. Ответ
ственная эта' профессия и

трудная. Кроме знания тех
нологии и механизмов, дол
жен наладчик еще и видеть 
перспективу развития своего 
станочного парка.

Вот такие качества есть у 
наладчика Владимира Цг- 
лякова. Поэтому безуко
ризненно работают подопеч
ные ему механизмы.

— Соревнование юбилей
ного года, — говорит Борис 
Иванович Коровин, — это 
смотр нашего мастерства и 
умения.

э . с т о н л о в .* * *
НА СНИМКАХ: бригадир 

комсомольско - молодежной 
бригады Татьяна Гилева; 
наладчик Владимир Игля-
КОЕ.

Фото автора.
Завод режущих инстру
ментов.

РЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК К П С С - В  МАССЫ
с  единодушным одобрени

ем восприняли трудящиеся 
нашей области доклад Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева на 
июльском Пленутие ЦК 
КПСС и постановление Пле
нума «Очередные задачи 
партии в области сельского 
хозяйства». Политинформа
торы, лекторы, агитаторы— 
весь партийный и хозяйст
венный актив ведет сейчас 
разъяснение и пропаганду 
важных партийных решений.'

Пропаганда материалов 
Пленума ЦК занимает
важное место в идеоло
гической работе партийных 
организаций Каргасокского 
рАйона. В совхозах идет 
изучение доклада Гене
рального секретаря ЦК
КПСС Л. И. Брежнева и по
становления Пленума, на
правленного на дальнейший 
подъем сельского хозяйства.

В совхозе «Вертикосский» 
е беседами перед животново

дами выступили директор 
хозяйства В И. Гришаев, 
зоотехник Т. И. Панова, уп
равляющие фермаліи. По 
материалам Пленума ЦК 
прош.пи беседы на фермах 
совхозов ■ ■ «Павловский»,
«Каргасокскнй».* « «

Сразу после опубликова
ния в печати материалов 
Пленума ЦК в партийных 
организациях совхоза «Те- 
гульдегский», колхоза «Рос
сия», Тегульдетского рай-

сельхозуправления прошли 
совещания политинформато
ров и лекторов. Были опре
делены задачи по пропаган
де решений Пленума, наме
чены темы выступлений пе
ред тружениками села. По
литинформаторы и лекторы 
приступили к разъяснению 
материалов Пленума ЦК в 
коллективах.

Лекция и беседы по мате
риалам июльского Пленума 
ЦК партии проходят и на

летних агитплощадках. С 
ними уже выступили секре
тарь райкома КПСС А. Ф. 
Данилов, заведующая каби
нетом политпросвещения 
райкома КПСС В. Р. Чугу- 
лева и другие.* 41 «

В Томском районном ко
митете КПСС состоялся се
минар политинформаторов. 
В эти дни они выступают в 
совхозах с беседами о зада
чах партии в области сель

ского хозяйства. Например, 
прокурор района Ю. А. Мац
кевич выступил в совхозе 
«Корниловский», инструктор 
райкома А. Г. Лотов — в 
откормсовхозе «Поросин- 
скнй». Кроме того, политин
форматоры районного коми
тета партии оказывают мето
дическую помощь активу ме
стных парторганизаций, ко
торый разъясняет сейчас ре
шения июльского Пленума 
ЦК КПСС.

шіііштшпіпіішшішшішішипіпліііііііішіііпіііттіишшіішіііііііпііттіпшіііЁ

Л Э П  Ш А Г А Е Т  ПО ЗА Б А Й К А Л Ь Ю
ЧИТА, 13 июля. (Корр. 

ТАСС Л. Фадеев). Сегодня 
энергетики Забайкалья по
ставили под промышленную 
нагрузку сразу несколько 
новых линий электропереда
чи. Тон Читинской ГРЭС по
лучили шахтеры Букачачи, 
судостроители Сретинска, 
волотодобытчики Дарасуна, 
горняки Усугли.

За последние десять лет в 
Забайкалье построено более 
10.000 километров высоко
вольтных линий электропѳт 
редачи. В будущем Читин
ская ojjnacTb войдет в еди
ную энергетическую систему 
Восточной Сибири. Про- 
мьппленные районы Забай
калья получат энергию 
Братской ГЭС.
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в центре внирлання проф
союзной организации нашего 
леспромхоза все время нахо
дится Письмо ЦК КПСС, Со
вета Министров СССР, 
ВЦСПС И ЦК ВЛКСМ «Об 
улучшении нспальзаеания 
резервов производства и уси
лении режима экономии в 
народном хозяйстве». Когда 
оно обсуждалось на мастер
ских участка.х и лесопунк
тах, рабочие внесли немало 
предложений. Предлоніения 
касались использования ле
сосечного фонда, технологии 
лесосечных работ, расходо
вания запасных частей, тро
са. горючих, смазочных и 

■ других материалов, непроиз. 
Еолитеяьных потерь.

Критические замечания и 
предложения, высказанные 
на собраниях, легли в основу 
мероприптіій по улучшению 
йснользовання резервов 
производства н усилению ре. 
шима экономии. Эти меро
приятия проводятся в 
яигзнь. Они — НОД неослаб
ным контролем профсоюз
ной организации.

Дирекция леспромхоза, 
чтобы ликвидировать потерн 
горюче-смазочных материа
лов, сделала заявку на при
обретение четырех заправоч
ных установо к—автомобиль
ных цистерн, которые зимой 
позволят также подогревать 
автотракторные масла. На 
верхних складах выделены 
вспомогательные рабочие-за
правщики, топливо и сма
зочные материалы взвеши
ваются на складах. Их эко
номии способствует бригад
ный хозяйственный расчет.

Мы организовали и обмен 
опытом. В первом квартале 
юбилейного года в лесосеки 
Обского и Иксинского лесо. 
пунктов выезжали мастера и 
бригадиры комплексных 
бригад Нюрсинского и Чаин- 
сного лесопунктов. Гости 
убедились, что на Обском н 
Иксннско.м лесопунктах бо- 

,лее трудные условия, а 
результаты лучше. чем 
у них. Пересмотрев ор
ганизацию труда, бригады 
А. И. Попова, И. П. Гор
бунова, А. В. Черданцева 
резко подняли выработку на 
трактор. Нюрсинцы и чаин- 
цы успешно освоили челюст
ные погрузчики. Их операто
ры переняли опыт пксин- 
ских н обских лесозаготови
телей.

На нижнем складе Обско
го лесопункта внедрен гид-

Директора 
учатся

в поселке Обском Чаин- 
ского района состоялся 
двухдневный семинар дирек
торов леспромхозов комби
ната «Томлес». Он открыл
ся докладом начальника 
комбината Л. С. Ильницко
го. рассказавшего о том. 
как на лесозаготовительных 
предприятиях области вы
полняются мероприятия, на
меченные при обсуждении 
Письма ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ «Об улучшении 
использования резервов про
изводства и усилении режи
ма̂  экономии в народно.м хо
зяйстве». Докладчик отме
тил, что руководители мно
гих леспромхозов все еще 
мало занимаются вопросами 
экономики, не принимают 
мер к тому, чтобы пред
приятия работали высоко
рентабельно.

Директор Томского лесо
перевалочного комбината 
И. И. Иванов рассказал, как 
предприятие работает в но,- 
Бых условиях планирования 
И экономического стнмули- 
рѳвания. Организации ' хо
зяйственного расчета в бри
гадах, на мастерских участ
ках и в цехах был посвящен 
доклад директора Молчанов- 
ского леспромхоза М. Ф. 
Валнгуры. «Производствен
но-хозяйственная деятель
ность н перспективы разви
тия предприятия» — так на- 
зьівался доклад директора 
Чаннского леспромхоза 
А- П. Фомичева. Были за
слушаны также доклады 
других руководителей лес
промхозов и сплавных пред
приятий.

В работе семинара при
нимали участие начальники 
экономических отделов ком
бината «Томлес», которые 
подробно _ проанализировали 
состояние дел в леспромхо- 
,зах. С докладом о путях 
совершенствования эконо
мической работы выступил 
начальник отдела Министер
ства лесной и деревообраба
тывающей промышленности 
СССР И. А. Корнилов. В 
заключение секретарь обко
ма КПСС Г. Н. Су^обия 
рассказал о первоочередных 
задачах, которые предстоит 
решить труженикам леса.

равлический лесоукладчик, 
исключающий ручную шта
белевку древесины. Зимой 
этой маздиной штабелевалась 
лиственная древесина ■ на 
незатопляемом берегу Оби 
для отгрузь'н потребителям 
по схеме; «берег—-баржа». 
Сейчас эта древесина полно
стью отгружена. Л в преж
ние годы при погрузке с во
ды здесь терялось от одной 
до дв.ух тысяч кубометров 
древесины. Тагтие машины 
скоро возьмут на вооруже
ние все нііжнне склады, где 
древесина уь'ладывается в  
штабеля.

В леспромхозе началось 
производство тарной дощеч- 
ки. Ее готовят из дровяной 
древесины на Чаинеком ле
сопункте и из отходов лесо. 
пиления — на Обском. Это 
выгодно. Каждьій реал о 
ванный кубометр тарной до
щечки приносит предприя
тию до 2Q рублей прпбі: лі 
Ио работа по использова но 
отходов производства и пе
реработке низкосортного 
сырья только начинается. К 
сожалению, сейчас дровяная 
древесина из лесосеки поч
ти не берется. Ежегодно ее 
оставляют на корню до 35 
40 тысяч кубометров. Это, с 
одной стороны, повышает 
качество выпускаемых сор
тиментов, а с другой ™ сни
жает комплексную выработ
ку. Удорожается себестои
мость продукции.

В леспромхозе внедрена 
новая система оплаты труда 
рабочих, занятых на раскря
жевке древесины. Теперь 
раскряжевочные бригады не 
заинтересованы в выпуске 
дров. Они строго следят за 
качеством хлыстов, поступа
ющих из лесосеки. За сверх
плановое повышение каче
ства древесины из фонда ма
териального поощрения вы
плачивается премия. Таки.м 
образолі, бригады матери
ально заинтересованы в по
лучении сверхплановой при
были.

Мы начали внедрять хо
зяйственный расчет на ра
бочих местах; в бригадах, 
экипажах. По поручению 
рабочкома первичная ор
ганизация научно-техни
ческого общества разра
ботала нормы расхода за
пасных частей и материа
лов. Введены лимитно-забор
ные ведомости. За экономию 
горюче-смазочных н других 
материалов выплачивается

премия в размере 30 процен
тов экономии. В условия со
ревнования включены не 
только объемные, но и эко
номические показатели. И 
даже при жестких нормах 
расхода технических матери
алов за пять месяцев в лес
промхозе сэкономлено бен
зина, дизельного топлива, 
троса, запарных частей на 
12.900 рублей.

Од̂ іако профсоюзные ко. 
мптеты п их производствен
но-массовые комиссии еще 
не осуществляют должного 
контроля за правильностью 
хозрасчетных отнощений 
бригад с мастерскими участ
ками и лесшіупкгами. Выяс
нилось, что в плановых нор
мах иногда не учитывается 
потребность топлива на гак 
называемые нулевые иробе- 
гті меланікзлюв: тракторов 

. от гаража 'до лесосеки, ,лесо- 
- воаны.х .автомобиле!! -— от 
■іардіка до.щижнего сіглада и 
иоратно. Например, на Цк- 
сннском лесопункте раестоя- 
пие от іаража до лесосеки 
до,чодііли до 6 километров, и 
на перегоне тракторов даже 
лучшие, бригады имели боль
шой перерасход топлива. В 
целом по мастерскому участ
ку верхнего склада на конец 
марта его перерасход соста
вил 5."65 килограммов. 
Производственно - массовая 
комиссия цехкома вместе -с 
экономистом пересчитала 
плановые нормы , с учетом 
расхода топлива на нулевые 
пробеги. Оказалось, что 
иксннские валочно.трелевоч- 
иые бригады за пять месяцев 
сэкономили 2.469 килограм
мов дизельного топлива.

Мне хочется сделать заме
чание в адрес работников 
ко.мбината «Томлес». Его 
экономический отдел почти 
не оказывает помощи пред- 
приятия.м во внедрении хоз
расчета, мы не получаем ни
каких рекомендаций по это
му важному вопросу. В свое 
время от леспромхозов по
требовали, чтобы они высла
ли в комбинат существую
щие на предприятиях хоз
расчетные нормы. На этом 
все и кончилось. Комбинату 
нужна экономическая лабо
ратория по хозрасчету, кото
рая смогла бы унифициро
вать нормы, разработать 
стройную систему экономи
ческой деятельности хозрас
четных подразделений.

Многие наши хозрасчет

ные коллективы, работая » 
сложиы.х условиях севера, 
добиваются хороших резуль
татов, Так, бригады А. Ф. 
Алексаидровііча. М. М. Ба
рановского, П. П. Ларкина, 
обязавшиеся нынче загото
вить по 21 тысяче кубо.мет- 
ров леса, пятимесячные за
дания выполнили на 133 — 
141 процент и сэконо.милн 
в.месте за это время троса и 
горючего на 1.622 рубля.

Цеховые комитеты проф
союза и рабочком оказали 
содействие администрации в 
строіітельстве теплых гара
жей, обогревательных поме- 
щеіінй и передвижных сто- 
ло'вых. Это оказало значи
тельное влияние на ход лесо
заготовок зимой и позволило 
за 5 месяцев юбилейного го
да вывезти сверх плана 
13.700 кубометров древеси
ны, а деловой — 21.100 ку-. 
бометров.* За это вре.мя ба
лансовая прибыль состави
ла 622 ТЫСЯЧ!! рублей при 
плане 365 тысяч,

К сожалению, рабочий ко
митет еще слабо ведет борь
бу с элементами бесхозяй- 

■ственности и расточитель
ства. Мы планируем прове
сти смотр использования ма
териальных ресурсов, итоги 
которого обсуди.м на рабо
чих собраниях.

Нас, работников добываю
щей отрасли, вол.чует бесхо- 
■зяйственное использование 
лесосырьевых ресурсов. Ес
ли на нижнем складе мы на
учились пускать в дело тон
комерный лес, то нз лесосе
ки берем его не по-хозяйскн.
В лесосеках гибнут десятки 
тысяч кубометров сухостой- ' 
ного кедра, пригодного для 
выработк!! тарных комплек
тов, н строительного бруса, 
оставляется осина, пріігод- 
ная для производства спи
чек, а также береза, кото
рую можно использовать для 
выпуска лыжного кряжа п 
фанерного сырья. Осенью 
минувшего года мы побыва
ли в Подпорожском леспром
хозе комбината «Ленлес». 
Там из осины вырабатыва
ются экспортные балансы, 
каждый реализованный ку- :: 
бометр которых прниос!!т * 
8 рублей прибыли. Из ! 
березы в Подпорожье выкра- . 
нвают до 98 процентов дело
вых сорт!іментов: комлевые 
бревна идут на лыжные кря
жи. вторые — на фанерное 
сырье, остальное — на ба

лансы. А у нас все это бо
гатство гибнет в лесосеках. ■

У ко.мбината «Томлес»
есть задание на производ
ство в следующе.м пятилетии 
балансов. Но, возможно, уже 
теперь следует находить по- 
требіітелей, приспосабливать 
ннжнне склады, расположен
ные на берегах судоходных 
рек. Для накапливания ба
лансов, продумать схему по- 

. грузочно-разгрузочных ра
бот; «берег—баржа», «бар- 

, жа~берег», либо «баржа- 
вагон».

Мы считаем, что нельзя с 
таким размахом наращивать 

- объемы вырубки хвойных 
лесов, какой мы нынче на- 
блюдае.м в области. Ведь 
даже на вре.менные нужды, 
напри,мер, на настил полов в 
скотопомещеипях с двухлет
ней службой, используют 

' лучшие іі!іломатерііалы хвой- 
: ных пород. Наши лесохозяй

ственные органы не органп- 
 ̂ зуют выпуска дров из о т х о 

д о в , скапливающихся на 
нижних складах при раскря
жевке !! не пригодных для 
переработк!!. Эти отходы ли
бо сжигаются, либо сбрасы
ваются в воду, а на дрова от
водятся массивы деловой 
березы. Здесь необходн.мо 
вмешательство обществен
ности и органов народного 
контроля.

В борьбе за эконо.мню и 
бережливость у нас еще не
мало недостатков. Постоян
но действующие проіізводст- 
вен!іые совещания, в кото
рые, кстати, іф!!влечеи уз
кий круг рабочих, огран!!чн. 
ваются лишь обсуждением 
итогов работы за отчетный 
период; на рабочих собрани
ях также заслушиваются те 
же отчеты. Л это не приоб
щает рядовых тружеников к 
решеніію насущных задач, 
стоящих перед коллективом. 
Постоянно действующие про- 

, пзводственные совещания 
должны всецело взять под 
контроль вопросы экономии 
н бережливости.

Рабочко.м II цеховые коми
теты профсоюза нашего лес. 
про.мхоза будут глуб-же внн- |  
кать в экономику предприя
тия. Борьба за усиление ре
жима экономии, улучшение 
использования резервов про
изволе гва — не временная 
кампания.

С. ГУБИН, 
председатель рабочкома 
Чаннского леспромхоза.

Наш нештатный фотокор
респондент Василий Чупа- 
ченко застал бригаду маля
ров штукатуров домомон
тажного управления «Тоиск- 
жилстроя» во время обеден
ного перерыва.

За месяц эта бригада от
делывает 20 квартир и лест
ничные пролеты. Более 200 
процентов нормы за смену— 
такова здесь выработка. Не
малая заслуга в ударной 
работе этого коллектива 
принадлежит бригадиру Фе
дору Генриховичу Иосту, 
который передает свой бога
тый опыт и знания членам 
бригады.

НА СНИМКЕ: бригада ма- 
ляров-птделочников (справа 
налево): Т. А. Николаева. 
Л. В. Ноет, Ф. Г. Ноет, 
Н. Т. Филиппов и С. П. Ар 
темова.

Ш і м у т  о т р л д ы

в Стрежевой приехали 
368 студентов то.чских ву
зов. В город нефтяников 
нынче направляется семь 
студенческих строительных 
отрядов из Томсі;а. Они бу; 
дут работать . в строитель- 
но.м управлении Л'д 32 и спе- 
циализироваішо.м управле
нии «\9 15. Им поручено 
строительство бани на 100 
.мест, пекарни, котельной, 
общежития на 200 человек. 
Всего в Стрежевой нынче 
должны приехать 2.400 сту
дентов со всех концов стра
ны.

РЕЙД
ПЕЧАТИ ШКОЛЬНЫЕ СТРОЙКИ В ОБИДЕ

Растет II хорошеет древ
ний Томск. Еще недавно 
его называли деревянной 
легендой Сибири за узор
чатые резные украшения 
бывших купеческих особня
ков. Теперь же город меня
ет свое лицо, превращается 
в белокаменный, многоэтаж
ный. По окраинам выросли 
целые города-спутники. Че
ремушки, поселок спнчфаб- 
рики, жилмассив на Опыт
ном поле. Удобные, простор
ные жилые дома, множест
во современных магазинов, 
кафе, бытовых комбинатов. 
Кажется, есть все, что надо 
новоселу. Но все ли?

За последние годы бук
вально на глазах застроил
ся громадный пустырь меж
ду городом и станцией 
Томск-1. Выросли десятки 
новых многоквартирных до
мой. А вот школы — ни од
ной.

Нехватка школьных зда
ний в Томске очень ощу
тима. Только в Кировском 
районе в три смены работа
ют пять школ, в Ленинском 
— три школы, две находят, 
ся в ветхих помещениях.

Нельзя сказать, что го̂  
родские власти не думают о 
нуждах подрастающего по
коления. Сейчас в стадии 
строительства три общеоб
разовательные школы, одна 
школа-интерцат, детская 
спортивная школа, несколь
ко детских комбинатов. Но, 
увы, строительство идет че
репашьими темпами.

К наступающему учебно
му году должны бы открыть 
евгаи двери две школы — 
одна по улице Новосибир
ской и вторая — в районе 
жилмассива Черемушки.

Район улицы Новосибир
ской интенсивно застраива
ется; почти готовы одиннад. 
цаіь новых пятиэтажны.х 
жилых домов, расчищаются 
строительные площадки для 
других зданий. Но школа и  
без учета перспективы нуж
на сейчас позарез: в сосед
ней школе Щ  53 ~  трех
сменка, там же ютится и 
детская музыкальная школа.

Новую школу детишки 
ждут от строителей нз 
ГОРЕМ. 10 уже шестой год. 
В этом году строители обе

щают уж обязательно ее 
сдать. Но до начала заня
тий оставалось меньше двух 
месяцев, когда мы побыва
ли на стройке, а дел здесь 
непочатый край. Между тем. 
напряженного трудового рит
ма здесь не чувствуется; 
многие рабочие ходят 
без дела, ведут празд
ные разговоры. На уча
стке два мастера; одцн 
нз них — В. В. Бычкова — 
отвечает за внутреннюю от
делку, другой — за благо
устройство и котельную, 
Валентина Васильевна по
ведала нам свои беды; 
«Пло.хо с материалами. Нет 
подоконных досок, загото
вок для шкафов, плинтусов, 
не хватает лестничных сту
пеней, ■ восемнадцати две-’ 
рей».

школы на Новосибир
ской богатая история. Пять 
лет строителей терпеливо 
понукали Ленинский райис
полком и райком партии, но, 
наконец, вроде бы лопнуло 
терпение; в прошлОіМ году 
райком, и райисполком ре
шили непосредственно ку
рировать стройку. Стара
лись сдать школу к началу 
учебного года, но все их 
усилия разбивались о безы
нициативность начальника 
ГОРЕМ-10 II. Е. Плотни
кова. Начался учебный год, 
и про школу забыли. Осенью 
и зимой работы почти не 
велись. О школе вспо,мнили 
лишь с приходом нового ле
та. Райком партии н райнс- 

■ полком опять объявляют 
кураторство над стройкой. 
Планерки проходят с уча
стием первого секретаря 
райкома партии Н. А. Ку
кина. Но опять срывается 
график. Причина? «Сейчас 
здесь работают около пяти
десяти рабочих наших н 
семьдесят привлеченных, — 
говорит мастер Бычкова. — 
Но этого недостаточно. Что
бы закончить школу к сен
тябрю,, нам нужны еще ма
ляры, штукатуры, плиточки-. 
кН...»

Райком партии решил по
мочь подрядчику и обязал 
некоторые организации и 
предприятия района выде
лить помощников на строй.

ку. Ответственные руково
дители пообещали помочь, 
но одни совсем не присыла
ют людей, другие — мало. 
Первого июля не было ра
бочих ТомНИИВСа, е м у  
управления бытового обслу
живания, зеркальной фабри
ки. спнчфабрпкн.

Кураторство райкома пар
тии и райисполкома опять 
может оказаться несостоя
тельным. График уже сры
вается. Укс горисполкома, 
заказчик, занял роль равно
душного наблюдателя - за 
строительством школы.

Весьма тревожное поло
жение и на другой ново
стройке — в районе Чере
мушек. Район этот также от
носится к быстрорастущим, 
учеников становится все 
оольше и больше. Школа 
должна быть сдана к началу 
учебного года.

Начальник участка СУ-10 
Н. К. Чушш заявил, что. 
хотя они сейчас и отстают 
от графика, но немного, и 
первый этап — отделочные 
раооты — закончат в срок. 
Но может оказаться так, что 
их задержат субподрядчики 
— участоі-і треста «Сиб- 
промвеитиляции» и «Спец- 
строй-2».

Прораб А. И. Русаков, за
мещающий начальника уча
стка «Сцбпромзентііляціш» 
на планерки не ходит и даже 
очень удивился, что должен 
GTpoHtb школу. Убедившись, 
что обязан, он начинает 
ссылаться на отсутствие до- 
Нументацин и вентиляторов.

«Спецстроіб-2» надлежит 
провести водопровод, благо- 
устрбить .территорию и сде
лать стадион.

— К работе пока не при
ступали. но скоро присту
пим. Успеем,—добродушно 
улыбается главный инженер 
управления «Спецстрой-2» 
Ю. С. Десятков.

Но лучезарный оптимизм 
главного инженера непоия- 
тец: время идет. И, потом.;.; 
зачем . тянуть до постедни 
дней?

Генподрядчик — строи
тельное управление .N& Ю-— 
ничего не сделал для того, 
чтобы заставить субподряд
чиков выполнять работы в 
срок. '

 ̂ О школе на Киевской, на 
территории бывшего иппо
дрома, газета «Красное зна
мя» уже писала. Пять лет 
шла межведомственная тяж
ба между уксом гориспол- 

; ко.ма и ипподромом за уча
сток. Наконец, территория 

‘была завоевана, конюшни 
закрыты, жители из близ
лежащих домов переселены. 
Вроде, все. На совещании у 
председателя горисполкома 
с участием заказчика н  под
рядчика — СУ-13—принято 
окончательное решение: 
школу сдать к началу 1971 
года. После этого строители 
взялись за работу; забили 
сваи, залили треть фунда
мента. И вот уже несколь
ко месяцев площадка пусту
ет: навалены груды кирпи
ча, высится журавлиный 
К.ГІЮВ башенного крана, час 
простоя которого стоит семь 
рублей. Почему?

Главный инженер управ
ления Ю. В. Ручкин;

— Не разрешают строить 
«Котлонадзор» и пожарни
ки — В опасной близости 
стоит гараж.

Истинная причина в дру
гом, И здесь школа — объ
ект десятистепенный.

Второй год стоит почти 
готовый трехэтажный кор
пус школы-интерната для 
глухих детей. Стоит без 
воды и канализации. На 
месте, где должны прой
ти коммуникации, располо
жены гкилые дома. Говорят, 
что возможен и другой ва
риант — изменить проект и 
сделать врезку в. магистрали 
или чуть дальше, или с дру- 
рой, свободной стороны. 
Дело это простое, но требу
ющее инициативы. Кто ее 
проявит? Подрядчик СУ-13 
не желает.

Сейчас на этом объек
те работают' пять .’ чело
век, хотя нужно по
строить еще хозкорпуе. теп
лицу, овощехранилище. И 
■опять главный инженер ссы
лается на объекты поваж
нее. Мы поинтересовались, 
сколько у управления ооъек- 
■ДОВ. ииааалось. около пяти
десяти. Главный инженер 
перечислил важнейшие из 
них, и только во втором де

сятке добрался до ц̂ гал. 
Здесь и следует искать при
чины нехватки рабочих на 
школьных стройках.

Тянет с началом работ по 
расширению школы 45 и 
облремстройтрест. Главный 
инженер треста В. д\І. Пе
реводчиков не может ре
шить задачу: нужен кран, а 
его ‘ нет.

С прошлого года стоит 
фундамент детской спортив
ной школы. Здание над ним 
не возводится. Начальник 
СУ-11 А. П. Малафеев то
же ссылается на другие 
важные объекты. Это же уп
равление четвертый год 
строит детский комбинат на 
улице Некрасова. Управле
ние «Хігастрой», где на
чальником П. Г. Пронягин, 
год назад сдало школу 
М 11, не закончив ее. На
чальник обещал доделать к 
июлю, но до сих пор строи
тели здесь к работе не при
ступали.

Положеине, сложившееся 
в Томске со школьным 
строительством, далее не 
может быть терпимо. Нуж
но немедленное вмешатель
ство партийных II советских 
органов. • Важно детально 
разобраться с каждым 
объектом, определить меры, 
заставить строителей соста
вить реальные графики ра
бот и потребовать неукосни
тельного их выполнения. 
Школы должны быть сда
ны к 1 сентября.

Рейдовая бригада «Крас
ного знамени»;

Н. ОХОТНИКОВА, 
доцент Томского инже
нерно-строительного ин

ститута;
В. ПИОТТУХ, 

председатель горкома 
профсоюза работников 
просвещения, высшей 
школы н научных уч

реждений;
И. ГРИШАЕВ, 

заместитель заведующе
го Томским гороно:

Г. БАЯНОВ, 
председатель комитета 
народного контроля Ле- 

' нинского района;
В. МОКРУШИН, 

наш корр.

Острый сигнал

п о  СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

Жители домов № №  117-а 
н 117.6 по улице Красноар
мейской г. Томска взяли до
ма на социалистическую со
хранность и в письме, опуб
ликованном в нашей газете 
10 июля с. г., призвали всех

ДОМА-НА СОЦИАЛИСТИЧЕСКУЮ СОХРАННОСТЬ
томичей последовать их при
меру.

Исполком городского Со
вета депутатов трудящихся 
одобрил их инициативу н 
обязал райисполкомы, а так
же начальника городского

управления жилищного Ісо- 
зяяства тов. Игнатова, на
чальников ЖКО предприя
тий организовать передачу 
домов житаляи из социали
стическую сохранность.

Домоуправления и ЖКО 
должны оказьіваіь кварти- 
росьеивдикам всемерную по
мощь в обеепечевин матери
алами и ииструмеиіом для 
проведекия необходимых р а

бот по благоустройству.
Горжилуііравлению пред

ложено ра,зместить на про
мышленных предприятиях 
заказы на изготовление 
шіакеіных ограждений и те

лежек для дворников.
Управлению коммунально

го хозяйства н спецавтохо
зяйству предложено навести 
порядок Б очистке и вывозке 
мусора из дворов и усадеб.

КТО ВИНОВАТ 
В ПРОСТОЯХ?.

Б ри гади р  Томского деревообрабаты ваю щ его ком
бината Ю . Я ковлев  п р ед ъ явл яет  претензии руководи
телям  К аргасокской  и Н ары м ской сплавны х контсф. 
«Претензии справедливы,— заявляют в тресте «Обь. 
лесосп лав» , но дело  ещ е и  за речникам и».

Высокие обязате.тьства в 
это.м году приняли коллекти- 
»ы по выкатке и̂  сортировке 
деловой древесины на Том
ском деревообрабатываю- 
ще.м комбинате. Так, бригада 
Н. Вруцкого обязалась вы
катать 59.000 кубо.метров 
леса при плане 53.040. 
Бригада Ю. Яковлева соот
ветственно — 38.000 при 
плане 32.640 кубометров. 
Бригада С. Павлова вместо 
54.400 дала слово выка
тать 60.000 кубометров дре
весины. Бригада В. Федо
сеева решила рассортиро
вать по гаваня.м 415.000 ку
бо.метров.

Рабочие цеха круглого 
леса хорошо понимают, что 
чем лучше потрудишься ле
том, те.м больше пило,мате
риалов наша страна полу
чит зимой. В нюне все кол
лективы выполнили свои 
обязательства. А могли сде
лать я больше. Подвели нас 
коллективы Нары.мскон и 
Каргасокской сплавных кон
тор, несвоевременно поста
вившие баржи.

Например, "6, 12, 13 и 25 
июня все бревнотаски из-за 
отсутствия леса простаивали 
или работу на них пришлось 
закончить раньше времени. 
30 нюня вообще не было 
древесины.

Безрадостным оказалось 
и начало июля. 2 и 4 числа 
не хватило леса на полные 
с.меиы. 3 июля простояли. 
три бревнотаски нз четырех. 
И, наконец, 11 июля опять 
простой двух бревнотасок. 
Чтобы понять, во что это

От редакции. Тревога 
Юрия Васильевича Яковле
ва понятна. Он совершенно 
справедливо обвиняет сплав
щиков в то.м, что они ставят 
под угрозу выполнение обя
зательств деревообработчи- 
ка.ми.

Но одни ли сплавщики 
виноваты? С письмом Ю. В. 
Яковлева мы познако.мили 
управляющего т р е с т о ,м 
«Обьлесосплав» К. Л. Дани
лина.

— Верно, — сказал Кон
стантин Леонтьевич, — за
держки с погрузкой барж, 
их простои у нас велики. Но 
еще более велики простои 
погрузочных бригад по вине 
речников. Судите сами. В 
июне, чтобы выполнить 
план, мы должны были ка;-к- 
дые сутки получать под по
грузку по 21 барже. Получа
ли же по 13—14. В резуль
тате к плану доставки леса 
в судах в прошлом месяце 
недодано 244 тысячи кубо
метров древесины, а к плану 
второго квартала •— 266 ты
сяч кубометров.

Такая поставка барж от
рицательно сказывается и на 
сортировке древесины, и на 
подаче ее потребителю.

обходится, ' приведу такой 
пример. Бревнотаски 3 
и 4 должны за смену выби
рать по 400 кубометров ле- 
са,- Работают они в две с.ме- 
ны. И простой одного дня 
только на этих двух бревно
тасках оборачивается дву.х- 
дневным простоем лесозаво
да №  1 комбината.

Вот и гадают рабочие, 
сидя на берегу: «К нам или 
не.к на.м идет баржа с ле
сом?». Вот и приходится ру- 
ководнтеля.м комбината про- ' 
енть баржи с .тесо.м у сосе
дей —̂ лесоперевало ч н о г о 
комбината или карандашной 
фабрики. А ведь на лесопе
ревалочный ко.мбпнат посту
пает большей частью несор
тированный лес.

Кстати, о сортировке.
— К нам на комбинат по

ступают баржи с лесо.м, пло
хо отсортированным, — го
ворит заведующий складом 
С. А. Ильясов. — В иных 
до 30 процентов дров или 
крепежа. А ведь из дров пли 
крепежа не получишь каче
ственный пиломатериал.

Я обращаюсь к ва.м, това
рищи сплавщики, от всего 
коллектива рабочих цеха 
круглого леса То.мского 
ДОКа: организуйте своевре- ? 
ыенную поставку барж, 
улучшайте качество сорти
ровки! Этот год —год юби
лейный. и все .мы до.тжны 
перевыполнить взятые обя
зательства.

Ю. ЯКОВЛЕВ, 
бригадир бревнотаски 
-Ѵд 1 Томского деревооб
рабатывающего комби
ната.

В первую неделю июля 
мы тоже получали очень ма
ло барж от речников. Сейчас 
-получаем больше — в сут
ки по 16—17 барж. Но эт о
г о  все равно недостаточно.

Со своей стороны, .мы
Зрпиимаем меры для улуч- 

іения поставки леса на де
ревообрабатывающие пред
приятия, Издан совместный 
приказ по комбинату «Том- 
лес» и тресту «То.млес- 
древ». Если рейды Томско
го деревообрабатывающего 
комбината простаивают, мы 
не.медленно переадресовыва
ем туда баржи, прибывшие в 
адрес других потребителей. 
Все сплавные конторы полз- 
чнли увеличенные задания 
по отгрузке высококачест
венной древесины деревооб- 
работчнкам. В ию.ле мы дол
жны поставить им не .менее 
500 тысяч кубометров.

— Дело теперь за речни- 
ка.мн, — заканчивает К, -Л. 
Данилин. — На предприя
тиях треста «Обьлесосплав» 
главное внимание сейчас 
обращено на улучшение сор
тировки и досрочную по
грузку поступающих к ним 
барж.

Препараты здоровья
Томский химико-фарма

цевтический завод известен 
своей продз’кцией не только 
в нашей стране. Лечебные 
препараты этого предприя
тия идут в Монгольскую На
родную Республику, Герман
скую Демократическую Рес
публику, Болгарию. Получа
ет лекарственные препараты 
завода и сражающийся Вьеі- 
на.м.

Ежегодно томичи выпуска
ют; , на 12,,миддйоно8 рубл’ей

таблеток, настоек, зкстра;-{- 
тов. Сейчас начата реконст
рукция завода. Строится но
вый производственный кор. 
nj-c. Объем продукции, вы- 
пускае.мой ' заводо.м, увели
чится в три раза. Коллектив 
предприятия с честью вы. 
полнил обязательства, взя
тые .4 100-летию со дня рощ- 
дения В. И. Ленина, и про
должает ленинскую труда- 
вую вахту,

В, ИВАННИКОВ,
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Ф Е Л Ь Д Ш Е Р
Север удваивает не толь

ко стаж, но и силы. Не бод
рит он лишь тех, кто едет 
туда за легким длинны.м 
рублем или экзотикой. Эк
зотика' при ближайшем рас
смотрении оборачивается 
обжигающими морозами, 
тотіьк) болот, а рубль сам в 
руки не ложится...

Анна Викторовна Деева 
почти двадцать лет иа севе
ре. Работала много лет в 
Парбпге, теперь — в Па-, 
рабельском районе. И полю
била север по-настоящему 
—требовательно и безраз
дельно.
' — Самьій лучший мед
пункт у нас в Нарыме. Об
разцово-показательный. Он 
и обор5’дован по,современ- 

, ному, и в отличном здании 
расположен. , Возглавляет 
его тоже большой энтузиаст 
И. М. Обыскалова. Но Ан
не Викторовне, заведующей 
Кирзаводским медпунктом, . 
мы особенно признательны 
и за труд по профессии, и 

. 1 за общественные дела. У 
Деевой едва ли не самый 
трудный в районе фельд
шерский участок: 500 чело
век на учете, причем люди 
разные — рабочие совхоза 
и кирпичного завода, строи
тели нефтепровода: помеще
ние старое, к тому ж — 
бездорожье. И все-таки по 
всем показателям медпункт 
— на отличном счету.

Это мнение главного вра
ча Парабельской районной 
больницы В. Ф. Пирожко
ва. Очень теплые отзывы о 
ней дают руководители 
предприятий, расположен
ных в деревнях, которые 
она обслуживает, а также 
работшпш райкома партии, 
депутаты Парабельского 
сельсовета. Не обижая их, 
хочется подчеркнуть, что 
самое веское слово — все- 
таки не их. Самое автори
тетное слово — тех, кого 
она лечит. Причем, не толь
ко с помощью кварцевой 
лампы или таблеток.

...Не решается пересту
пить порог медпункта па
рень. Заглядывает в дверь 
несколько раз и уходит. По
том набирается смелости,.

— Я к  вам, Анна Викто
ровна. Горло вот заболело...

— Проходи, проходи. 
Давно я тебя жду. Да ты 
вроде прятался от меня?

—  Не надо, Анна Викто
ровна, вспоминать о старом. 
Честное слово, я все понял.

•А прятался — это верно. 
Больше всего боялся, что 
вы не поверите: случайно
мать толкнул...

— Так ведь и случайно
сти, парень, у всех почему- 
то разные. Не вдумывался, 
отчего бы? Расскажу вот те
бе одну историю...

Такой курс лечения >— 
тоже не редкость для сель- 

- ского медицинского пункта. 
Анна Викторовна имеет на 
него право: сама вырастила 
двух сыновей, да такими, 
что не стыдно за них перед 
людь.ми.

Санптарочка Катя улыба
ется, слушая подчас разго
воры Деевой с пациентами: 
у нас, мол, лечение ком
плексное, воздействие ре
шительное и одіювре.монное 
— на сердце и душу. В де
ревне ведь отношения про
ще, жизнь всех на виду, по
этому .Анна Викторовна не 
всегда беседует с глазу на 
глаз. Конечно, времени тут 
уж жалеть не приходится, и 
Анна Викторовна лишь се
тует, ііочему в .сутках не 
тридцать часов. Но если го
ворить честно, ей бы и 
тридцати не хватило. Дру
гой бы радовался на ее ме
сте прожитому ' дню, пере
числив сделанное. А  она 
подводит итог своеобразно: 
этого не успела, то не су
мела.

Вот и вчера проснулась, 
заслышав под окном тороп
ливые шаги, скрип деревян
ных тротуаров. Знала, что 
звук оборвется у калитки ее 
дома. Упрекнула себя, что 
не опередила виноватое: 
«Анна Викторовна, сынишка 
заболел».

Через минуту-другую они 
шагают по ночному посел
ку. Деева и отец мальчика. 
Фельдшер выслушивает 
сбивчивый рассказ о симпто
мах болезни и выговарива
ет папаше:

— Да разве можно было 
медлить? Выходит, не прп- 
с.лушііваетесь вы ж мон.м 
словам. Сколько раз уж 
просила — не тяннте вре
мя, не занимайтесь самоле- 
чешіе.м, если у ребенка бо
ли в животе.

— Так я ж видел, как вы 
поздно вечером, нагружен
ная лекарствз.мн, из рай
центра возвращались. Стыд-' 
но было тревожить...

Бисеринки пота на лбу у 
спящего. Аіальчпк. тяжело 
дышит.

— Может, уж не будить? 
Он только что уснул, весь 
день и вечер маялся, — 
встречает Анну Викторов
ну, мать.

Опять то же самое. Жале
ют ее, жалеют ребенка. Но 
неумело. Ведь ранний вы
зов — благо и для больно
го, и для медика.

Осмотрела .мальчонку. 
Нужна операция, причем не- 
.медлеиная: гангренозный
аппендицит. Важно срочно 
раздобыть машину...

Под утро был еще вызов, 
Анне Викторовне так и не 
удалось уснуть. .А в шесть 
часов она побежала в сосед
нюю деревню, где проводи
ла с доярк-амн занятия по 
санминнмуму. Д.ля них вре
мя после утренней дойші — 
самое удобное.

Ночные вызовы. Сейчас н.х 
значительно меньше. Сказы
вается проѵфнлактика в са- 
•мом широком смысле слова: 
благоустройство поселков, 
забота о их чистоте, о сани
тарной грамотности населе
ния, .многочисленные беседы 
п консультации. Вошли в 
обычай систематические по

ездки в район на проф- 
ос.мотр. .А вначале было так:

— Да что вы, .Анна Вик
торовна? Мы здоровые. Че
го .это побредем по больии- 
ца.м...

— Не побредете, а поеде
те. Дирекция дает машину, 
в полшілинитге вас уже ждут 
все специалисты. Договори
лась заранее.

Конечно, и сейчас случа
ются каз,ѵсы. Приезжают в 
поселки новые люди. У од
них ,.Убеждение: «Нет уж,
пока не слягу ■— ни одной 
таблетки не проглочу». У 
других, напротив, тяга к ле
карствам, непонятное -жела
ние па.ходить в себе болез
ни. Сколько сил потратишь 
прежде, чем войдешь в дове
рие.

А бывает и такое. Торо
пилась Анна Викторовна в 
до.м на окраине. Тоже в 
очень по.здний час. «Плохо 
с сердцем!»... Какой же ме
дик ПО.ЗВОЛИТ себе не торо
питься, ѵлышав эти тревож
ные слова. Пациентку Деева 
хорошо знала. Ее мужу .за
дала единственный вопрос:

— Выпивали?
— Нот, что вы...
Неправду сказал. Но .Анна

Викторовна не- обиделась: 
женщине тогда действитель
но нужна была помощь. 
Провозилась у постели Оль
ги полночи. .А на следующий 
день, едва закончив утрен
ний прием в медпункте, сно
ва постучалась к пей в дом. 
Больной и след простыл. 
Соседи уверяли, что она от
правилась в... гости. Вот 
тут-то Деева обиделась. И в 
первую очередь за несозна
тельную больную. Таких 

. любителей спиртного попро
буй вылечи! Будет, конечно, 
об этом еще и еще разговор 
на сельском сходе, в цехах 
кирпичного завода, иа сес- 

. сии Парабельского сельсове
та. Но нужны здесь не толь
ко УСИЛИЯ ее. меддц:гнского 
работника, депутата.

Анна Викторовна возглав
ляет постоянную комиссию 
Парабельского сельсовета по 
народному образрванию и 
здравоохранению, руіюводнт 
агитколлективом в поселке 
Кнрзавод. Что' бы ни случи
лось поэтому, люди идут к 
ней за советом и по.мощыо.

— Опять, Анна Викторов
на. рабочих со строительства 
детского садика сняли!

— Знаете, тет,я .Аця, вы 
мне объясните: имеет ли 
право агитатор себе канику
лы устраіівать?

— Анза Викторовна, по̂  
говорите с нефтяннкаміп 
Они во дворе старой апю’лы 
две березки тракторами сло- 
-мали...

Ни одно доброе дело в  по
селках Кнрзавод, Сухушино, 
Бугры не проходят без авто
ритетною слова и личного 
участия ішммуннста .А. В. 
Деевой. Решался вопрос о 
новой школе — депутат до
казывала, требовала, звала 
людей на воскресники. Со
брались в поселке поставить 

.памятник односельчанам, не 
вернувшимся с войны, —

вновь все детали его по
стройки и торжества откры
тия обдумывались руководи
телями кирпичного завода и 
.местной школы с .Анной 
Викторовной, с другими де
путатами. И нынешнее 9 мая 
запомнилось в поселке всем: 
•МИТИНГ в честь 25-летня Ве
ликой Победы получился не 
просто торжественным. Каж
дый ушел с него просветлен
ным, словно выполнил до 
конца свой долг перед погиб- 
пш.ми .мужья.мн и сыновья
ми, перед солдатами.

Новая школа — пред.мет 
особой гордости жителей. 
Солнечное, просторное зда
ние при самом въезде в по
селок доказывает: лучшее — 
детям.

В школе — ни пылинки, 
много цветов. Оформлению 
классов могли бы позавидо
вать горожане. С такой теп
лотой все сделано учителя
ми, детьми. Как хорошо, не- 
ісазенио звучііт, ■ напри,мер, 
ло.зупг в классе:' «Малыш, 
учись без лени! АІалыш, 
учись, как Ленин!».

Клумбы возле школы, 
особая вежливость детей, 
высокая успевае.мость гово
рят о том. что педагогиче
ский коллектив во главе с 
диреігтором Н. А. Кузнецо
вым любит- свой труд, свое 
село.

■Анна Викторовна с удо
вольствием рассказывает о 
школьниках п их наставни
ках. Чувствуется и здесь ее 
влияние как депутата, ком-
м, ушіста, медика.

На заводе, в медпункте, в 
школе организованы сани
тарные посты, есть светя
щиеся стенды о том, ' как 
сберечь самое ценное—здо
ровье.

— Дети у нас на особом 
учете. Всем ш.чольнпка.м 
сделаны прививки, у всех 
вылечены зубы, есть пол!іая 
ясность, как они проведут 
каникулы...

Перечисляет .Анна Вик
торовна школьные хлопоты 
последних дней учебного го
да. И т\т же беспокоится: 
надо сегодня снова сбегать 
в вагончики, где расположи
лись строптелн нефтепрово
да. Есть две семьи, которые 
приехали'еще зимой, а в та
белях их ребятишек оценки 
за все четверти выставлены. 
Что ,уж пре;кнне учителя 
думали — неизвестно. но 
дети тут ші при чем; іможет,
н. м помочь сейчас надо, чтоб 
в учебном году не отстали 
от дцугах. Да и за здоровь
ем новоселов важно повни
мательнее проследить: семьи 
нз теплых краев, к северу 
непривычные.

m m sa a
“  Ж Й Я сообщ ения 03*30 руо о ж о

В 40 странах 
м и р а

СОФИЯ, 14 июля. (ТАСС). 
Коллектив Троянского .заво
да асинхронных двигателей 
рапортовал о досрочном вы
полнении плана первого по 
лугодия по экспорту продук
ции. Вместо предусмотрен
ных . 92 тысяч двигателей 
Зар.ѵбежным покупателям 
отправлено около 110 ты
сяч. Продукция завода поль
зуется доброй славой в 40 
странах мира, в том числе 
в Советском Союзе.

Завод выпускает более 
200 типов двигателей, кото
рые изготовляются на 
.уровне мировых стандартов. 
Многие его изделия отмече
ны высокими награда.ми на 
многочисленных междуна
родных ярмарках и выстав
ках.

Троянский завод является 
одним из крупнейших пред-

І прияіий элекітромашиностро- 
ения Болгарии. Эта отрасль 
про.мыщлениости, насчиты
вающая немногим более 
двух десятков лет. ныне 
идет в авангарде техниче
ского прогресса страны.

КРУПНЕЙШИЙ

В СЕВЕРНОЙ МОРАВИИ
ПРАГА. (ТАСС). К нача

лу н:атвы приурочили строп
телн города Лптовсль (Се
верная АІорапіія) сдачу в 
строй нового элеватора. Зер- 
похраршлпща, размещенные 
в гро.мадной белоснежной 
башне, рассчитаны па 2 .100 
вагонов хлеба. В ближайшие 
дни . сюда поступят первые 
вагоны зерна нового уро
жая.

Тянутся друг к другу 
сердца. Иногда тр.удно ' и 
сказать, поче.м.у. Но если 
уважение н любовь .многих 
адресованы одному челове
ку — это не случайность. 
Это пр:гзнание умения слу
жить людям —■ долго II бес
корыстно, радостно и само
забвенно.

В БРЫНДИНА.

Все операции по приему и 
Быгрузі.'е зерна на ново.м 
элеваторе полностью меха- 
ипзпрозаны.

Смелая
вылазка

КАИР, 13 июля. (ТАСС). 
Два подразде.Тепия епшет- 
’Сі.пх Поиск вчера ' вечером- 
переправились через Суэц
кий канал севернее п юж
нее насе’лонноГб пункта Аш- 
Шатт и атаковали позиции 
израильски.х вШеК, нанеся 
им тяжелые потери, заявил 
представитель командования 
вооруженных сил О.АР. Как 
передает агентство МЕН, 
оба египетских подразделе
ния без потерь вернулись в 
свои расположения.

ЮГОСЛАВИЯ. Ко.члектнв верфи имени 3 мая в Рие
ке регулярно выполняет заказы советской фирмы «Судо- 
нмпорі».

На снимке: на стапелях очередное судно, строящееся 
для СССР.

Фото ТАНЮГ—ТАСС.

Митинг
трудящихся
Лондона

ЛОНДОН. 13 июля. 
(Т.АСС). Массовый митинг 
состоялся вчера в англий. 
ской столице. Его участни
ки потребовали освобожде
ния из тюрьмы популярно
го пОіЛитического деятеля 
Северной Ирландии члена 
парламента Бернадетты 
Девлин и предоставления 
демократических прав наро
ду Ольстера. •

В ■ принятой резолюции 
участники митинга осудили 
политику английского пра
вительства, приведшую к 
созданию напряженной об
становки в Северной Ирлан
дии, потребовали освобож
дения всех политических 
заключенных в > Ольстере, 
принятия закона о правах, 
который гарантировал бы 
основные конституционные 
свободы народу Северной 
Ирландии, и проведения по
литики, основанной на прин
ципах равенства и самооп
ределения наций.

«ДЛИННОЕ ЖАРКОЕ ЛЕТО»
НЫО-ПОРК, 13 июля. 

(Т.АСС). В Соединенных 
ІІІтатах в разгаре «длинное 
жарі.'ое лето». Продолжают
ся волнеиип негров, требую
щих положить конец расовой 
дпекрпминацші.

Вслед за выступлениями 
в .защиту своих политиче
ских и .экономических прав 
жителей негритянского гет
то города .Асбери-Парк 
(штат Ныо-Джерсп) волне
ния вспыхнули в городе 
Нью Бедфорд (щтат Масса
чусетс). Как сообщает кор
респондент агентства .АП, 
власти города были вынуж

дены ввести комендантский 
час; на протяжении 4 дней 
на улицах не утихали столк
новения негров ,с расиста
ми. Возмущение в негритян
ской общине достигло куль- 
.мпнацпи, когда выстрелами 
нз проезжавшей автомаши
ны один юноша-негр был 
убит и трое других тяжело 
ранены. Под предлогом «за
щиты жизни и и.ѵіущества 
граждан» распоясавшиеся 
расисты устраивали погро.мы 
в негритянских кварталах 
города.

Для подавления волнений 
стягивают полицейские - силы

власти города Мичиган, 
штат Индиана. В результате 
столкновений та.м было ра- 

- нено девять человек. Мэр 
Мичигана ввел комендант
ский час.

Около 600 человек при
няло участие в столкновени
ях на улицах города Хай- 
ленд-парк в штате Мичиган. 
Возмущенные убийством од
ного нз членов негритян
ской общины города, кото
рый был хладнокровно за
стрелен расистом, негры вы
шли на улицы, чтобы по
требовать сурового наказа
ния убийцы.

ОПЕРАЦИЯ «ЧИТАТЕЛЬСКИЕ КАРТОЧКИ»
ВАШИНГТОН, 13 июля. 

(ТАСС). Подслушивание те
лефонных -разговоров, слёж- 
ка за .йиеб.хагонадежными», 
засылка бсведомитё.тсФі'' в 
ра.зличпые общественные н 
гюлитпчесі.-и-е организации, 
ведение вбъе.мистых досье 
на «инакомыслящих» стали 
неотъемле.мыми атрибутами 
«америкаи'ского образа жиз
ни»,

Ио II это уже не удовлет
воряет специалистов по

«охоте за ведьмами» из по. 
лиціш. Агенты секретной 
службы.:.: с некоторых пор 

"стали, как свидетельствует 
газета «Вашингтон пост», 
«завсегдатая.мн» публичных 
библиотек. Они вниматель
но изучают списки абонен
тов II выписывают фамилии 
читателей определенной ли
тературы.

Работница публичной 
библиотеки в Милуоки Ви
виан Мэддокс рассказала

корреспонденту газеты, что 
в начале мая агент секрет
ной полиции потребовал у 
нее список читателей 30 
книг. Она отказалась сооб
щить имена, но через нес 
сколько дней получила нз 

; городской прокуратуры ука
зание предоставить в распо
ряжение агента нужные ему 
читательские карточки.

Агенты изучают карточ
ки читателей также в биб
лиотеках Атланты н других 
городов.

УПРАВЛЕННЕ 
СИНТЕЗОМ БЕЛКА

Активное воздействие на 
сокровенный механизм ж из
ни —  синтез белка — боль

шой успех советской биохи
мии., Ученые заставили веще
ство, выполняющее в клетке  
транспортную роль, выбороч
но переносить заданные ами
нокислоты, что , приводит к 
изменению структуры молеку-

Управление синтезом белка, 
сказал корреспонденту ТАСС 
заместитель директора Ин
ститута молекулярной биоло
гии Академии наук СССР 
Б. Готтих, открывает большие 
•озм ожности перед медицин 
ной; поскольку есть болезни,

причине которых —  наруше* 
ния ■ исходной молекуле бел
кового вещества.

Конечная цель исследова
ний ■— получение в будущем  
белка с заранее заданными 
свойствами.

(ТАСС).
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Чемпионат страны по футболу
о матчах предпоследнего, 

пятнадцатого тура первого 
круга -чемпионата страны 
по футболу, состоявшихся 
13 июля, сообщают коррес
понденты ТАСС:

«Динамо» (Киев)~«,Ара- 
рат» — 1:1 (0:1), На седь
мой, минуте гости открыли 
счет и затем они долгое вре
мя имели преимущество. 
Только иа 71 минуте с по
дачи Хмельницкого ответ
ный мяч провел Онищенко.

«Динамо» (Тбилиси) —- 
«Черноморец» — 2.0 (0:0). 
На 52-й минуте со штраф
ного гол забил .Асатиани, а 
на 67-й с углового — Га- 
вашелн.

«Зенит» — СКА (Ростов- 
на-Дону) — 0:0.

«Заря» — «Пахтакор» — 
1:0 (0:0). Мяч на 67-й ми
нуте с подачи Сабо провел 
Семенов.

«Динамо» (Минск) — 
«Спартак» (Орджоникидзе)

— 1:0 (0:0). Возможностей 
для взятия ворот «Спарта
ка» у хозяев было .много, 
но лишь на 74-й .минуте по
сле затяжной атаки Саха
ров поразил цель.

«Шахтер» — «Торпедо» 
(Кутаиси) — 3:1 (2:0), Го
лы забили: Климов (34-я
минута), Пилипчук (44-я), 
Коріідзе (74-я), Коньков 
(84-я),

Футболисты «Шахтера» 
как бы преподнесли подарок 
своему новому наставнику— 
А. Фальяну, ставшему нака. 
нуне тренером команды.

«Спартак» (Москва) — 
«Динамо» (Москва) — 4:1 
( 0 :0 ) .

Матч был іриересны.м, 
зрители увидели ' м н о г о  о с т 
р ы х  м о м е н т о в  и , в  частно
сти, д в а  пенальти. Все п я т ь  
г о л о в  были забиты после 
перерыва; Петров — с 11- 
іМ етр о в о го  удара, Осянин.

Логофет и .Хусаинов (все — 
«Спартак»), Козлов («Дина
мо») — с 11-метрового уда
ра.

Чемпионы страны — мос
ковские спартаковцы, сыг
равшие в понедельник свой 
лучший матч сезона, при
близились к группе лидеров.

Состоявшаяся 12 июля 
встреча двух московских 
команд — «Торпедо» и 
ЦСК.А прошла в напряжен
ной борьбе. Победили торпе
довцы — на 62-й минуте 
гол забил Абрамов,

ТЕРМОС ДЛЯ Туристов

Лидерство захватили ди
намовцы Тбилиси — 21 оч
ко после 15 матчей. На-вто
ром месте футболисты мос
ковского «Динамо» — 20
очков. На очко .меньше у 
команд «Динамо» (Киев), 
ЦСКА и «Торпедо» (Моск
ва).

(ТАСС).

ГРОССМЕЙСТЕРСННЕ 
ОЧКИ А. КАРПОВА

КАР.АК.АС, 13 шо.ля. 
(ТАСС). 19-летний ленин
градский студент Анатолий 
Карпов, че.мпион мира среди 
юношей, выполнил норму 
гроссмейстера, набрав 1 1  с 
половиной очков в нро.ходнв- 
ше.м в столице Венесуэлы 
международном турнире, в 
которо.м принимали участие 
многие видные щах.мзтисты.

Карпов восемь партий 
выиграл, се.мь свел вничью 
Ш ш  ррриграДі ' • .....

Соревнуются призывники
Закончилась летняя спар

такиада юношей-призывни- 
ков, которую ежегодно про
водят областной совет ДСО 

Урожай» совместно с обл-
военкоматом и обко.мо.м 
ВЛКСМ.

В соревнованиях приняли 
участие сборные команды 
тринадцати районов области,

В двухдневной борьбе 
победителем стала команда 
юношей Шегарского района, 
вернувшая себе пере.ходя- 
щий приз, завоеванный в 
1969 году колпашевца.мц, 
Щ ещ іе т  Bjp-jwc! прдавраі

.место вышли юноши Криво- 
шеинского района, третье 
досталось команде колиа- 
шевцев.

Победителями в личном 
первенстве по многоборью 
стали Виктор Севостьянов 
из ГЦегарского района, Ни- 
ко.лай Бобрус из Колпашев- 
ского и Виктор Жеуров нз 
Тегульдетского. ...........

Победителям спартакиады 
вручены переходящий приз, 
вымпелы, жетоны областно
го совета ДСО «Урожай».

" Г, ТИХОЩ РрВА, г

К)эасные, синие, оранже
вые — всех цветов радуги 
поступили в торговую сеть 
походные термосы в поли
этиленовом кожухе ем
костью 0,5 литра. Их вы
пуск освоен Кировским за
водом синтетических строй
материалов.

Новинка отличается кра
сивой отделкой и формой. 
Она легче термосов в ме
таллическом корпусе, удоб
на в дальних путешествиях. 
В случае поломки колбу 
можно легко заменить.

Сейчас предприятие осва
ивает производство специ
альных тер.мосов для школь
ников. Т.АСС.

США ПООЩРЯЮТ 
ИЗРАИЛЬСКУЮ АГРЕССИЮ

НЫО-ИОРК, 13 июля. 
(Т.ЧСС). Журнал «Пыосуик» 
сообщает, что президент 
СШ.А отдал Пентагону «не
гласный приказ» поставить 
Израилю в июле 8 реактив
ных истребителей-бомбарди
ровщиков «Фантом» и в 
дальнейше.м ежемесячно на
правлять израпльски.м ВВС 
еще по два самолета этого 
же типа.'

В интервью американской 
телевизионной  ̂ ко.мпаиии 
«Нэшил бродкастннг компа- 
ии» помощник государствен
ного секретаря Джозеф Сис
ко заявил, что он не может 
«ни подтвердить, ни опро
вергнуть сообщение «Ньюс- 
уик». «Я не собираюсь вда
ваться в подробности отно
сительно того, что, мы пла
нируем сделать млн сделали 
для Израиля, — подчеркнул, 
он. — .ДІы' на.мерены пред
принять все возможное, что
бы военный баланс не скла
дывался не в пользу Израи-

КАИР, 13 июля. (ТАСС). 
Ко.мментируя сообщение 
«Иьюсуик* о новых постав
ках «фантомов» Израилю, 
газета «.Аль-.Ахра.м» пишет 
сегодня: «Поставки Соеди
ненными Штатами ' новых 
партии оружия Израилю вы
зывают , законное сомнение 
в отношении серьезности 
а.мериканской «инициативы» 
по установлению мира на 
Ближнем Востоке». В свою 
очередь газета «Аль-Ахбар» 
в статье «Ответственность 
СШ.А за эскалацию изра
ильских воздушных нале
тов» пишет: «Соединенные
Штаты являются не только 
участником, но и инпцпато- 
ро.м воздушных налетов. 
Израиля, нннцнаторЬм, кото
рый несет всю ответствен
ность за планирование н вы
полнение воздушных опера
ций. Мы имеем право зая
вить, что Израиль не только 

.воюет американским оружи
ем, но и использует в своих 
действиях американскую 
электронную технику».

ЕЩЕ ОДИН ВОЯЖ
ВАШИНГТОН, *13 пю.ля. 

(ТАСС). Начальник штаба 
армии СШ.А генерал 'Уэст
морленд прибыл с инспек
ционным визитом в Сайгон. 
Официально целью его по
ездки является оценка «про
гресса вьетнамизации и ре
зультатов военных операций 
в Камбодже».

Сразу по прибытии Уэст
морленд встретился с южно
вьетнамским «вице-прези
дентом» Нгуеном Као Ки, а 
затем направился в север
ные районы Южного Вьет
нама «для осмотра военных 
позиций» сайгонских войск.

Визит Уэстморленда в 
Сайгон предпринят вслед за 
совещанием там государст
венного секретаря США 
Роджерса с союзниками 
США по агрессин во Вьет
наме. Многие обозреватели 
считают, что между этими

двумя событиями имеется 
пря.мая связь: Вашингтон
оказывает нажим на своих 
сателлитов в Юго-Восточной 
Азии с целью добиться от 
них большего участия в 
агрессии СШ.А в этом райо
не мира.

В задачу генерала Уэст
морленда входит, отмечает 
а.мериканская печать, коор
динация военных .усилий 
привязанных к политике Ва
шингтона стран. Это прежде 
всего относится к агрессии 
против Камбоджи, где США, 
в соответствии с «гуамской 
доетриной» так же, как и 
во Вьетнаме, хотели бы вое
вать чужими рука.ми.

Стремление . Пентагона 
втянуть в камбоджийскую 
военную авантюру другие 
страны свидете.чьств5'ет о 
намерении США расширять 
зону военного конфликта в 
Индокитае.

МОСКВА. На ВДНХ 
СССР открыта всесоюзная 
выставка «Технология авто, 
строения». Здесь демонст
рируется около 3.000 экспо
натов с 30 предприятий 
страны.

НА СНИМКЕ; роторный 
пресс моде.чн «20вв» (на 
переднем плане) экспо
нат Научно-исследователь
ского института технологии 
автомобильной промышлен
ности. Он предназначен для 
изготовления изделий из 
смолы и пластмасс с раз
личного рода наполнителя
ми методом прессования с 
одновременным нагревом. 
Весь цикл изготовления из
делий занимает 6 секунд. 
Прн производстве уплотни
тельных шайб водяных на. 
сосов автомобилей два та
ких пресса заменяют 15 
гидравлических прессов и 
2 таблетнровочные маши
ны, при этом высвобождает
ся 10 рабочих.

.Фото Ц, Кулешова,

Ц і
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М АЮ  ІЮМѴ в Ч.ІІ- 
время не знакомо имя 
гениального итальян
ского композитора 
Джузеппе Верди, твор

чество которого составило 
целую эпоху в развитии не 
только отечественной;, по и 
мировой музыкальной куль
туры. Даже люди, сравни
тельно далекие от музыкаль
ного театра, наверняка зна
ют названия его опер «Ри
голетто» и «Травиата».

Но, к сожалению, очень 
часто этими названиями 
знакомство и ограничивает
ся. И виноваты в этом не 
только люди, относящиеся 
к музыке поверхностно, но 
н те, кто должен это ис
кусство пропагандировать — 
саіуіи оперные театры. Не 
умаляя высоких достоинств 
двух названных выше попу
лярнейших опер Верди, сле
дует все же сказать, что за 
свою долгую жизнь в искус
стве знаменитый итальянец 
написал около 60 опер.

В чем же причина того, 
что другие оперные шедев
ры Верди ставятся на нашей 
сцене весьма редко? Причин 
этих, на наш взгляд, не од
на, а несколько. Весьма су- 
нщственны те из них, кото
рые связаны с законными 
опасениями перед вокально- 
сценическими трудностями 
постановки. Многие оперы, 
особенно позднего Верди, 
требуют сильных, сочных го
лосов. одинаково приспособ
ленных и к традиционному 
итальянскому ‘бель-канто, и 
к речитативно-декламацион
ному стилю позднейшей опе
ры. Крупные, противоречи
вые характеры персонажей

последних оперных произве
дений Верди требуют, кроме 
того, яркого сценического 
воплощения ролей, на что, 
как известно, способен не 
веянии, даже хороший пе
вец. И все-таки, думается, 
что бедность вердиевской 
афиши многих оперных те
атров объясняется еще іг

иаитн немало таких мест, 
которые в полной мере пред
ставляют слушателям мощь 
И яркость красок этих про
изведений, вводят их в мир 
трагических образов и могу
чих страстей, столь харак
терный для последнего пе- 
риода творчества Верди.

Если говорить о «Дон

дуэт этих певцов.
Скупыми, суровыми крас

ками рисует нам Н. Брятко 
мрачную фигуру короля. 
Этот ясестокии и своеволь- 
кый монарх показан им сов
сем не одноплаіюво. Образ 
Филиппа у артиста в полном 
согласии с Верди — образ 
трагический: Филипп оди-

ТЕАТР ЗА РАМ КАМ И
С Т А Н Д А Р Т Н О Й
А Ф И Ш И
инерцией, некоторой, может 
быть, даже не вполне осоз
нанной боязнью выйти за 
привычные рамки.

Говоря о спектаклях на
ших гостей, хочется прежде 
всего сказать спасибо Ваш- 
кирско.му оперному театру ' 
за то, что он преодолел эту 
си,лу инерции. В его репер
туаре оказались и не часто 
идущая «Аида», и совсем 
редко ставящийся на нашей 
сцене «Дон Карлос». Следу
ет сразу же оговориться, что 
при постановке этих слож
ных спектаклей далеко не 
все оказалось в равной сте
пени удачным. Однако в 
каждом спектакле можно

Карлосе», то, несомненно, 
таким эпизодом является пя
тая картина оперы — сцена 
в покоях короля. Шекспи
ровская масштабность дейст
вующих лиц — Филиппа 
второго и Великого пнквнзи- 
тора, — гениально вопло
щенная композитором в пар
титуре, ' нашла здесь свое 
эквивалентное вокально-сце
ническое воп.лощение.

Нам уже приходилось пи
сать о двух талантливых ис
полнителях из труппы уфим
ского театра — заслужен
ном артисте Б.АССР 
Н. Брятко и артисте О. По
лянском. Здесь мы увидели 
надолго запоминающийся

нок, не верит даже самы.м 
близким, тщетно пытается 
выйти из того заколдованно
го круга, в который его 
ввергли абсолютиз.м и цер- 
ііО Б Ь . Выразительнейший г о 
лос певца доносит до слуша
теля пе только знамени
тую арию-монолог короля, 
но и каждую его реплику в 
диалоге с Велики.м іінвнзп- 
тором. В этой сцене Фи.типп 
переживает целую га.м.му 
чувств — злобу, подозре
ния, страх, ненависть, гор
дость, с.ѵіиренпе., II для каж
дого пз чшх у исполнителя 
находятся особые краски — 
и вокальные, и актерские.

Зловещий образ Великого

инквизитора (О. Полянский) 
также масштабен и вырази
телен по своей прямо-таки 
скульптурной законченно
сти. ЛІощные, органные зву
чания баса певца как бы ма
териализуют ту атмосферу 
фанатизма іі ненависти, ко
торую созда.ча в Испании 
того времени католическая 
церковь.

Главными героями «Аи
ды», определившими успех 
этого спектакля, хочется 
назвать хор (хормейстер — 
заслуженный' д е я т е л ь  
искусств БАССР Л. Ис
хакова) и руководимый 
заслуженным деятелем
искусств БАССР Н. Са
битовым оркестр. Дири
жер и оркестранты с боль
шим эмоциональным подъе
мом раскрыли сложную н 
насыщенную драматиз.мом 
партитуру Верди. Особенно 
запоминаются увертюра к 
опере, построенная на двух 
контрастных темах, вступле
ние к сцене на берегу Ннла. 
Велика роль оркестра и в 
массовых сценах — ансамб
лях и хорах, составляющих 
са.мые удачные страницы 
спектакля гостей. Причем, 
.это относится не только к 
таки.м масшабным .эпизодам,- 
как финал первой картины 
пли финал второго действия, 
в которых оркестр, хор н со
листы добиваются подлинно
го ансамбля, но и к таким 
хоровым сценам, как гимн 
богу солнца Ра из второй 
картины первого действия 
(Великая жрица — Ж. Рахг 
матуллнна) или одноголос
ные хоры жрецов пз сценгп 
встречи пленных и особенно 
из сцены суда над Радаме-

сом.
Все сказанное выше, ко

нечно, отнюдь не сводит ус
пех спектаклей, о которых 
идет речь, только к пере
численным эпизодам и ис
полнителям. Слушатели вы
делили в обеих операх 
Ю. Апа.чькову — вокалист
ку, обладающую меццо-со
прано глубокого бархатного 
тембра. В партиях Амнернс 
и Эболн она проявила несом
ненное драматическое даро
вание. Выразительным полу
чился Амонасро у заслужен
ного артиста БАССР 
М, Слипченко. Менее инте
ресен его Поза, в роли кото
рого исполнитель излишне 
скован. Да и голос его с от
личными, звонкими верхами 
несколько проигрывает в 
этой речитативной партии. 
Хорошо справилась с во
кальными трудностями сво
их партий (.Лида, Елизаве
та). заслуженная артистка 
БАССР М. Брнткова. Одна
ко II пение ее, и особенно 
игра показались несколько 
.холодноватыми.

Обе партии, доставшиеся

в этих двух спектаклях за
служенному артисту РСФСР 
Б. Кокурину, считаются од
ними из самых трудных в 
репертуаре драматического 
тенора. Удачнее выступил 
певец, пожалуй, в партии 
Дон Карлоса. Партия Рада- 
меса, более высокая и с.чож- 
ная по тесситуре, требую
щая местами широкой кан
тилены, была исполнена пев
цом менее ровно.

Постановками «Аиды» и 
«Дон Карлоса» Башкир- 

, скнй оперный театр сде.чал 
попытку вырватьс.ч за пре
делы традиционной афиши. 
И пусть эта попытка оказа
лась не во всем одинаково 
удачной, ее следует привет
ствовать. Лучшие эпизоды 
спектаклей —■ а их ■ немало, 
— говорят о том, что театр 
находится на верном творче
ском пути,

Б. БЕРЕЖКОВ.
НА СНИМКАХ: финал

второго действия «Аиды»: 
заслуженный артист БАССР 
Н. Брятко в роли Филиппа 
II («Дон Карлос»).

Фото о. Полянского.

Новый город  
на Енисее

Один из крупнейших в 
Советском Союзе лесопро
мышленных комплексов со
оружается на Енисее.

Новые лесозаводы пере
рабатывают уже два с по
ловиной ми.чліюна кубомет
ров древесины, из них один 
миллион идет на экспорт в 
18 стран мира через мор
еной порт на Енисее—Игар
ку.

Кроме пиломатериалов, 
предприятия лесопромыш- 
.ч,енного комплекса станут 
давать стране бумагу, цел
люлозу. картон. Здесь выра
стет новый город.

Генеральный проект его 
уже разработан творческой 
группой во главе с Влади
славом Думом и утвержден. 
Новый город, пока что не 
п.меющий названия, рассчи
тан на сто шестьдесят тысяч 
жителей. Он протянется на 
тридцать километров вдоль 
Енисея. Все таежные лес
ные массивы будут сохра
нены. В черте самого горо
да создаются большие вод
ные площади.

Целый каскад местных 
озер перегородят плотины. 
В центре города разместят
ся административные зда
ния, музей, выставочные 
павильоны, центральная 
гостиница на 800 мест. На 
главной площади будет ус
тановлен памятник В. И. Ле
нину. На городском стадио
не, рассчитанном на трид
цать тысяч человек, будет 
сооружен закрытый бассейн.

В новом городе преду
сматривается построить ком
плекс учебных зданий — 
техникумов и педагогиче
ского института, в зоне от
дыха появятся Дворец моло
дежи,' красивый парк, ло
дочная станция.

Строительство города нач
нется в 1973 году; ■

Ж. КАЦЕР, 
корреспондент АПН.

З а м е т к и
ю р ц с т а Спроси сам ого  себя

В Президиуме Верховного 
Совета СССР

Президиум Верховного Со
вета СССР преобразовал Ко
митет по радиовещанию и 
телевидению при Совете Ми
нистров СССР в союзно-рес
публиканский Государствен
ный комитет Совета Мини
стров СССР по телевидению 
и радиовещанию.

Перед судом—-молодой че
ловек. Говорит он грамот
но, без запинки. Мы его 
знаем давно. Это слесарь- 
монтажник совхоза «Заря» 
Томского района Н. И. Чебо
тарь. Вот уже в течение го
да он «ищет правду» в су- , 
дах, начиная от районного 
народного II кончая Верхов
ным судом РСФСР. Суд в 
нашей стране стоит на стра
же прав, трудящихся, и об- 
рагцаться к его помощи име
ет право любой, С . чем же 
обращается в суд Н. И. Че
ботарь?

Суть дела такова. Совхоз 
«Заря», где Н. И. Чеботарь 
работал слесарем-монтаж- 
ннком, сдал по наряду Том
скому объединению «Сель
хозтехника» строительные 
объекты. Рабочие совхоза, 
занятые на строительстве, 
были переведены в штат 
объединения. После окон-, 
чанпя строительства Н. И. 
Чеботарь•стал работать сно
ва в совхозе. Его назначили 
временно исполняющим обя
занности механика со сред
немесячным окладом. За" 
тем в связи с производст
венной необходимостью ру
ководство совхоза перевело 
его работать слесарем на 
животноводческую ферму. 
Н. И. Чеботарь работать там 
не за.хотел и не вышел і-іа 
работу. Тогда его уволили 
за прогул.

Нужно сказать, что уво
лили его неправильно. На
родный суд восстановил 
Н. И. Чеботаря на работе.

Ы. И. Чеботарю бо.чьше 
жаловаться было не на что. 
Однако он снова обратился

в суд. Теперь оц стал тре
бовать, чтобы среднемесяч
ный оклад за время работы 
механико.м был начислен с 
су.ммы, заработанной нм в 
объединении «Сельхозтех
ника». В суде ему разъясни
ли, что эти требования не ■ 
обоснованы, потому что
среднемесячная зарплата на
числяется из расчета его 
работы в совхозе. Он подал 
жалобу в следуірщую ин
станцию, потом в следую
щую. Гражданское дело, 
обычно состоящее из 10— 
15 страниц, распухло до
толстенного тома. Делом
Н. И. Чеботаря занимались 
десятки людей. Каждый из 
них спокойно, не жалея вре
мени., ■ доказывал его непра
воту, убеждал прекратить 
не имеющую под собой поч
вы тяжбу с государственным 
предприятием. Все напрас
но.

И. И. Чеботарь перестал 
трудиться, стал жить слу
чайным заработком, а в 
каждом очередном заявле
нии в суд требовал считать 
дни собственного безделья 
вынужденным прогулом. Те
перь уже он мечтает взы
скать с совхоза несколько 
тысяч рублей.

В заявлениях в раз.іич- 
ные судебные нистанцпи, в 
показаниях, которые он да
ет судьям II заседателя.м, 
И. II. Чеботарь хочет пред
ставить себя этаки.м борцом 
за правду, человеком., отста
ивающим свои права. Но 
за всем этим стоит самое 
настоящее рвачество. Взяв 
однажды разбег, он уже не 
может остановиться, осмот

реться, спросить самого се
бя, прав ли. обвиняя других, 
чиста ли у него совесть пе
ред обществом, перед окру
жающими его людьми.

Мы, юристы, к сожале
нию, сталкнвае.мся ■ в своей 
практике с подобными с*пу- 
чая.мп.

На память приходит дру
гое дело. В сентябре прош
лого года администрация 
Томского мясокомбината 
уволила Н. С. Студенкову, 
работницу колбасного цеха. 
Она обратилась с иско.м в 
народный суд и попросила 
восстановить ее на работе. 
Судьи БЫЯСНИ.ЛИ, что пре
тензии И. С. Студеы- 
ковой не обоснованы. Она 
хорошо усвоила свои права, 
но пренебрегла обязанностя- 
-ми перед коллективом и 
предприятием, где труди
лась. И. С. Студенкова с и 
с т е м а т и ч е с к и  нарушала тру
довую дисциплину, за что 
имеет несколько взысканий. 
Дело дошло до того, что она 
появилась на работе в не
трезвом состоянии. Этот 
поступок переполнил чашу 
терпения админнстрацип, и 
вііновницу уволили с рабо
ты.

Прежде чем применить к 
Н. С. Студен новой такие 
крайние меры, на мясоком
бинате сделали все, чтобы 
она одумалась, давали ей 
воз.ѵюжность исправиться. 
Чем же она платит сейчас 
за это?

— Меня уволили пото.му, 
что хотели избавиться от 
меня. Я критиковала, разоб
лачала начальство, — гово
рит она и тут же рассказы

вает о случаях злоупотреб
лений, якобы имевших место 
Б цехе.

Суд вынужден' был прове
рять ее показания, специаль
ная комиссия расследовала 
факты. Сказывается, чтобы 
обелить себя, защитить соб
ственные интересы, она идет 
на клевету, перекладывает 
вину с больнЬй головы на 
здоровую.

Законы о труде регламен
тируют производственную 
жизнь нашего общества. 
Трудовое законодательство 
защищает как интересы 
каждого рабочего и служа
щего, так и интересы госу
дарства. Важность строжай
шего соблуздения государст
венной и трудовой дисципли
ны неоднократно подчерки
валась на многих Пленумах 
Централѣного Комитета на
шей партии.

Дезорганизаторы произ
водства, нарушители тру
довой дисциплины причиня
ют большой моральный и 
материальный ущерб обще
ству. Из-за нарушений тру
довой дисциплины на пред
приятиях и стройках велики 
потерн рабочего времени, а 
это значит, что государство, 
общество недополучают мно
го продукции, необходимой 
людям. К нарушителям со
циалистической дисциплины 
не может быть никакого 
снисхождения.

• На томских предприятиях, 
в организациях и учрежде
ниях ведется работа по ук
реплению трудовой дисцип
лины, по борьбе с пьяница
ми и прогульщиками. Одна
ко во многих коллектйвах 
все еще нередки опоздания.

прогулы, появления на рабо
те в нетрезвом состоянии. 
Плохо используются меры 
общественного и дисципли
нарного во.здействіія на на
рушителей трудовой дисцип
лины. Хозяйственные руко
водители не все делают для 
укрепления порядка на про
изводстве. Порой не Выпол
няются Положение о социа
листическом государствен
ном производственном пред
приятии, законы о труде, 
условия коллективных до
говоров. Между тем, мер, 
которые могут быть исполь
зованы для борьбй со злост- 
ны.міі нарушителями тру
довой дисциплины, достаточ
но. Когда не по.могает обще
ственное воздействие, руко
водители предприятий име
ют право применять край
нюю меру — увольнение с 
работы.

Руководитель предприя
тия п.меет право уволить ра
ботника за появление на 
производстве в нетрезвом 
виде, независимо от того, 
в какое время рабочего дня 
он в таком состоянии по
явился. Правильно, напри
мер, уволили А. II. Захаро
ву. бухгалтера-калькулятора 
Первомайского райпотреб
союза, которая пришла на 
работу в нетрезвом виде, а 
когда ей сде.чали замечание, 
ушла с производства.

Анализ матерііалов, кото
рыми мы, юристы, распола
гаем, говорит о том, что ко
личество нарушений трудо
вого законодательства из го
да в год сокращается. В 
прошлом году их, например, 
стало меньше, чем в преды
дущем, на 2 б  процентов. Но

если бы администраторы 
при увольнении с работы 
злостных нарушителей тру
довой дисциплины всегда 
соблюдали установленный 
порядок увольнения, согла
совывали бы свое решение 
с фабрично-заводскими ко
митетами, жалоб в суде бы
ло бы гораздо меньше.

Юристы руководствуются 
законом. Независимо от лич- 

. пых симпатий н антипатий, 
.мы пріши.маем такое реше
ние, которое диктуется за
конодательными положени
ями. Иногда становится по- 
человечески обидно решать 
дело в пользу пьяницы, про
гульщика. Но что- сделаешь, 
если при увольнении или 
другом наказании админист
рация то ли по незнанию, то 
ли по другой причине, нару
шила действующее законо- 
дательство.,

Каждо.му человеку в на
шем обществе даны большие 
права. Но кому много дано, 
с того и спросу больше. 
Всякое з.чоупотребление сво
ими права.ми, как правило, 
ведет к забвению обязанно
стей. Как часто, расе.маіри- 
вая очередное дело, хочется 
посоветовать жалобщику: 
спроси самого себя, правиль
но лн ты поступил сам, не 
нарушил лн закон, не нанес 
ли своему предприятию 
ущерб, выполнил лн свои 
обязанности перед общест
вом?

Н. КОЛМАКОВА, 
старший помощник про
курора области, совет* 
ник юстиции.

М. СИРОТКИНА, 
плен Томского област
ного суда.

ЛУЧАНОВСКИЙ
ГАРНИЗОН

В просвете между кедра
ми у постового грибка блес
нула на солнце медь вски
нутого горна. Еще не стихла 
его звонкая трель, как была 
подана команда строиіься,

—- Смир-рно! . Р-равнение. 
направо!

По белой линейке чека
нил шаг подтянутый) офицер 
с седеющими висками. - :

—. Личный состав военно- 
спортивного. лагеря ...Томско
го; района По случаю подня
тия, флага построен!

Строй безмолвен. Роты 
слушают секретаря- Томско
го сельского райкома .КПСС 
Владимира Григорьевича 
Свиридова:
'. — Скоро партия и народ 
вручат вам, товарищи при- 
зывннкн, совре.менйбе бое
вое оружие.., Вам будут до
верены священные рубежи 
Родины точно так же, как 
в свое вре.мя дове;рялись 
они вашим отцам. И. вот те
перь они же, отцы ваши, 
офицеры запаса, научат вас 
в этом воешю-егюртивно-М 
лагере всему тому, что не- 
об.ходимо знать и уметь сол
дату. Перенимайте опыт 
своих командиров, ветера
нов Великой Отечественной 
войны с Чувством пламенно
го патриотизма, с сыновней 
любовью к нашей ве.чшюй 
Родине, с гордостью за тех, 
кто отстоял ее в жестоких 
боях, кто закрывал своей 
грудью амбразуры , под 
Москвой н на Орловско- 
Курской дуге, кто не пустил 
фашистов в -Ленинград...

На, открытие лагеря при
ехали из многих деревень 
района бывшие бойцы про
славленных сибирских пол
ков. Райвоенком Михаил 
Егорович Жуков зачитывает 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР от 7 мая 
нынешнего года о награжде
нии ветеранов боевыми ор
денами и медалями. Награ
ды вручаются здесь же, на 
линейке. «Служу Советско
му Союзу!* —■ отвечает 
каждый награжденный, на 
поздравление. Волнуясь, 
убеленные сединами люди 
дают свой отцовский наказ 
призывникам умножать бое. 
вые традиции.

Призывники проходят пе
ред ними торжественным 
маршем и с песнями на
правляются на полевые за
нятия.

Улучив свободную мину
ту, начальник лагеря офи
цер запаса Виктор Влади
мирович Михеіко, двадцать 
лет бессменно работающий 
директором Лучановской 
восьмилетки, знакомит нас с 
расписанием занятий в ла. 
гере на каждый учебный 
день. Призывники будут 
изучать Уставы Вооружен
ных Сил, автоматическое 
стрелковое, оружие, военную 
топографию, будут регуляр
но заниматься строевой под
готовкой.

— Сейчас нам значитель
но легче, — замечает Вик
тор Владимирович. — Прав
да, . нынче призывнико,в 
больше, чем было в про
шлом году. Зато у нас есть 
опыт работы с ' ними.

Подходит Александр Ан
тонович Сащенко, хороший 
и требовательный • настав
ник молодежи.'

-— Старательные ребята. 
Это видно сразу. Хватает у 
призывников и любозйатель-, 
ностй.

М. Жуков, А.', Сащенко, 
В. Мнхетко, Г ., Пальцев, 
ІО. Стафура и другие офи
церы — опытные педагоги, 
которым поручена военно- 
патриотическая пропаганда н 
оборонно-массовая работа.

...За околицей Лучанова 
притих, могучий кедровьій 
бор. Дрожит над его синева
той опушкой марево. Пахнет 
дымком походной кухни. .И 
снова блеснула медь -горна. 
Роты,, с песня.мп возвраща
ются .'В свой па.чаточный. ГО-- 
родок. Со.лдату положен 
сытный обед и короткий по
луденный отдых..

С, ЛАИКОВ.

Зам. редактора 
И. А. МИЗГИРЕВ,

ТЕАТР
ГАСТРОЛИ

ГОСУДАРСТВЕННОГО
ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА 

БА Ш КИ Р И И
15 среда

И. Ш траус. 
«ГОЛУБОЙ ДУН АЙ

(балет в 3-х действиях). 
Н ачало сп ек та к л я  — в 19 

час. 30 мин.

КІЛНО
СЕГОДНЯ 

в  КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Да здравст

вует лю бовь!» (две серии) —

9. 11-35, 14-10, 16-45, 19-20,
21-55.

Малый зал — «Ох, у ж  этот 
дед!» — 9, 10-50, 12-40. 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал ки н о хр о н и ки  — «По
следние заповедны е уголки »  
— 9, 12-20, 16-45, 20-05. «Цве
ты  в декабре», «Дирижер» — 
11-15, 14-35, 15-40. 19, 22-20. 

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ох, уж  этот 

дед!» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, '21-50. .

Зеленый ' зал — «Да здрав
ствует любовь!» (две серии) — 
11, 13-40, 16-20, 19, 21-40.

Для детей  «Пионерия» — 
9-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Да здравст

вует любовь!» (две серии) — 
9, 12, 14-40, 17-20, 20.

Малый зал — «Ох, у ж  этот 
дед!» — 13. 14-45, 16-30, 18-15, 
20. 21-45. «Один ш аг. из ты ся 
чи» — 9-30, 11-15. На уд ли 

ненном  сеан се дем о н стр и р у ет
ся ф и льм  «Альманах «Кино
любитель».

«ПИОНЕР»
Для детей —• «Нервен и 

М ю зак»— 9-20, 11, 12-40. 14-20, 
«Белые волки» — 16, 18-05.
Для взрослы х  — 20. 21-55.

«СИБИРЯК»
«Это было в разведке» —<

9-30. 11-10. «Трембита» —
18-20. «Белые волки» — 12-50,
14-40, 16-30. 20. 21-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Три плю с два» — 12, 14, 16. 
18, 20, 22. Для детей  — «Сло
ненок» — 10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ

«П роект «Аква» (две серий) 
-  18, 21-10.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«С иртаки» — 16, 17-40, 19-20, 
21 .

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Тревога» — 12, 14, 16, 18,
20,  22 .

СРЕДА, 15 июля
19.00. М олодеж ная п р о гр ам 

ма «Ф акел». 20.00. Новости. 
20.15. Ф ильм «С траницы  п ам я 
т и 'н а р о д н о й » . 20.35. У нас в 
гостях театр  оперы  п б алета  
Баш кирии . Д, Обер. Опера 
«Ф ра-Дьяволо».

МЕНЯЮ благоустроенную 
двухкомнатную квартиру в 
г. Петропавловске (Казах
стан) на квартиру в Томске..

Обращаться: г. Томск, ул. 
Шевченко, 48, кв. 18 (пос
ле 18 часов).

Щ  JBL JP  І С

с  17 июля ежедневно в городском садѵ нбвая 
програм.ма: «МЫ С БЕРЕГОВ НЕВЫ». На мане. 
же артисты цирка Ленинграда.

Начало представлений — в 20 часов.
По субботам — в 16, 20, по воскресеньям ~  

в 12, 16, 20 часов.
Открыта касса предварительной продажи биле

тов с 9 часов утра, принимаются заявки на кол
лективные посещения.

Выходной, день — понедельник.

Томская автошко.я'а 
ПРОДОЛЖАЕТ ПРИЕМ

на курсы шоферов 3-го 
класса с- выплатой стипен
дии, а также на .курсы шо
феров 2-го и 1-го классов на.

очное и заочное обучение и 
шоферов-любителей,.

Обращаться: г. Томск,; ул. 
Пролетарская, 52, телефон 
Л"о 29-05-67.

К СВЕДЕНИЮ ЧЛЕНОВ 
ЖИЛИЩНОСТРОИ Т ЕЛ Ь- 
НОГО КООПЕРАТИВА 

«ЗНАМЯ-13»
В четверг, 16 июля, в 18 

час, состоится, общее; собра
ние членов, кооператива.:

Повестка дня:
1 . 0  ходе и времени' 

окончания строительства.
2. Текущие вопросы.

п р а в л е н и е .

17,. 18. 29, 21- 'ИЮЛЯ, 1 
августа и в последующие дни 
Туганская птицефабрика 
реализует цыплят населе
нию на центральном рынке 
г. Томска. , . '
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